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VIAGEM — II
Este curioso e atento Capiau

apurou: não saiu um único centavo
dos cofres públicos do município,
sendo que parte da viagem foi ban-
cada pelo PCJ e outra saiu do pró-
prio bolso do prefeito. Bom exemplo.

VIAGEM — III
Em um triste momento em que

o  País atravessa com a tragédia
do Sul, esse evento e a conse-
quente participação do prefeito Lu-
ciano vem em boa hora para se
discutir ações mitigatórias para Pi-
racicaba não sofrer com transbor-
dos dos rios Piracicaba, Corumba-
taí e Córrego do Piracicamirim, como
já ocorrido em anos anteriores.

VIAGEM — IV
Os críticos de plantão não per-

dem a oportunidade de fazer fofo-
cas políticas.  Este Capiau escu-
tou, no ouvido esquerdo, que o pre-
feito viajou na hora errada, pois não
circulou pela festa de maior con-
centração de pessoas, a Festa
das Nações, confirmando não ser
um bom estrategista político.

VIAGEM — V
E este Capiau escutou, no

ouvido direito, que o prefeito vi-
ajou para o outro lado do Mundo,
e não passou o comando da ci-
dade para o vice-prefeito, Gabriel
Ferrato, perdendo uma oportuni-
dade de assumir a cidade por 10
dias, antes do final do seu man-
dato, em dezembro próximo.

VIAGEM — VI
Este idoso, cansado, chato e

atento Capiau entende que o comen-
tário do ouvido esquerdo prova que
o prefeito não é populista, ao optar
em viajar no período da Festa das
Nações, logo após a abertura. E o
do ouvido direito é que cumpriu a Lei
Orgânica do Município e não precisa
passar o comando para ausência de
10 dias, demonstrando também que
Luciano Almeida não é personalista,
e  estruturou a administração muni-
cipal para a mesma  andar sozinha
neste período. Cada um a seu modo.

FESTA DAS NAÇÕES
A Festa das Nações deste ano

foi o ponto de encontro dos pré-
candidatos ao Executivo e ao Le-
gislativo. São tantos os candidatos
a uma vaga de vereador, que as pes-
soas que estavam na festa não sa-
biam se estavam sendo cumprimen-
tadas, ou se estavam recebendo
pedidos de apoio as candidaturas.

ENTREGAS — I
Aos seus assessores mais

próximos o prefeito Luciano Almei-
da (PP) tem confidenciado que a
melhor estratégia é continuar en-
tregando as obras que a atual ad-
ministração está realizando, inde-
pendente do resultado de qualquer
pesquisa eleitoral, visando às elei-
ções municipais em outubro.

ENTREGAS — II
Segundo ele, aos poucos, a

população vai conseguir identificar
as mudanças que estão aconte-
cendo nas áreas de educação,
saúde, transporte público, pavi-
mentação, cultura e geração de
emprego e renda, entre outros.  Para
Luciano, é importante que os eleito-
res tenham essa percepção de tudo
o que já foi feito em Piracicaba, na
hora de escolher um novo mandatá-
rio pelos próximos quatro anos.

ENTREGAS — III
Aliás, duas entregas da atual

administração chamaram a atenção
de maneira positiva neste mês de
maio. A primeira foi a inauguração
da Pinacoteca Municipal “Miguel
Dutra” no barracão 14ª do Engenho
Central, e a segunda foi a 39ª Festa
das Nações, um sucesso de públi-
co, organização e solidariedade.

ENTREGAS — IV
Para conseguir dar publicida-

de a tudo o que a sua administra-
ção tem realizado nos últimos me-
ses, o prefeito tem gravado até
três vídeos por dia, sempre dire-
cionados para as mídias sociais.
O seu desafio agora é conquistar
corações e mentes dos eleitores
num curto período de tempo. Cada
um a seu tempo e a seu modo.

SUS – I
Os 36 anos do SUS (Sistema

Único de Saúde), completados no
último dia 17, motivaram pronuncia-
mento da vereadora Rai de Almeida
(PT), durante a 30ª Reunião Ordiná-
ria, nesta segunda (20). “Sempre fui
atendida exemplarmente, com aten-
ção e com dedicação”, disse ela.

SUS – II
“Tem demora? Tem! As UPAs

estão lotadas. Mas não são ape-
nas as UPAs que estão cheias.
Um amigo, que tem convênio mé-
dico, ficou seis horas esperan-
do. Tem problemas? Lógico que
tem. Mas o SUS tem salvado vi-
das”, reforçou Rai, que elogiou
ainda os servidores dessa área.

SUS – III
Ela expôs números relaciona-

dos à rede de Saúde da cidade: 55
PSFs (Programa Saúde da Família),
9 Crabs (Centro de Referência para
Atenção Básica em Saúde), 12 UBSs
(Unidade Básica de Saúde), 4 UPAs
(Unidade de Pronto Atendimento),
além do serviço de ambulância, clíni-
cas especializadas, centro de es-
pecialidades médicas, o Cedic (Cen-
tro de Doencas Infecto Contagio-
sas) e o CEO (Centro de Especiali-
dades Odontológicas), entre outros.

NUVENS
O Capiau tem circulado nos

bastidores da política e escuta, de
tudo e de todos, ouvindo e apu-
rando, e este idoso e cansado
está notando que as nuvens,
nos próximos dias, terá mudanças
no meio político em Piracicaba!
Como vão de um lado de um jeito
e de outro lado de outro jeito.

DEBATE
Há informação do forno que o

debate vai tomar outro rumo nos pró-
ximos dez dias. Os sigilosos garan-
tem que os escritórios políticos es-
tão atentos aos passos de Edvaldo
Brito, secretário geral do Avante no
Estado, que circula bem entre todos,
menos no escritório de Barjas Negri
(PSDB). Aliás, adversário escolhido.

RESPEITO
Edvaldo Brito nutre respeito

pelo atual prefeito Luciano Almei-
da, mas, segundo essa fonte, Brito
tem uma visão política boa e co-
nhece bem de estratégia. Demons-
trou isso? Brito tem analisado pes-
quisas e estuda caminhos para
empurrar a eleição para o segundo
turno. Este idoso e cansado Ca-
piau chega a concluir que há possi-
bilidades de Brito entrar para o emba-
te direto com Barjas Negri. Como
também estuda pesquisas, Brito já
deve está com sua decisão tomada.

LEMBRANÇA — I
Revendo o jogo político desde

2016, nota-se que Brito vem sendo
o calcanhar de Aquiles do ex-pre-
feito Barjas Negri. O Capiau, curio-
so, teve um encontro por coincidên-
cia em um restaurante da cidade
com Brito. Questionado, Brito qual
seu futuro na política, e ele diz que
sua luta será contra a volta do gru-
po de Barjas ao poder municipal.

LEMBRANÇA — II
Insistindo na questão se será

candidato a prefeito, Brito respon-
de, sinuosamente, que tudo pode
acontecer, e faz as contas para afir-
mar que 50% que sim e 50% que
não. Nota-se que, de nordestino, Brito
se tornou mineirinho. Ou Mineirão!

VIAGEM — I
Muito se tem comentado so-

bre a viagem do prefeito Luciano
Almeida (PP) para Indonésia, no
maior evento global de águas do
Mundo. Ele foi como convidado
especial por ser presidente dos
Comitês PCJ, o que esse Capiau
vê como algo muito positivo para
a cidade de Piracicaba. Ótimo.
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Em entrevista em São Paulo,
a deputada Bebel (PT), pré-
candidata a prefeita de Piraci-
caba, diz que a violência nas
escolas precisa ser tratada
com políticas públicas: “Não
se pode empurrar o problema
para debaixo do tapete, há que

se enfrentar a questão, não
com violência ou com medidas
que tornem o espaço escolar
ainda menos propício, mas
sim com o reconhecimento de
que há ausência de políticas
públicas adequadas para tan-
to”, afirma a parlamentar. A8

PRÉ-CANDIDATA A PREFEITA,
BEBEL QUER POLITICAS
PÚBLICAS CONTRA VIOLÊNCIA

O advogado e ex-presidente
da Câmara Matheus Erler re-
cebeu, da Câmara Municipal,
a Medalha do Mérito Legisla-

tivo, ao lado dos vereadores
Laércio Trevisan Junior (es-
querda) e Ary de Camargo
Pedroso Junior (direita). A9

HOMENAGEM

Piracicaba envia mais de 1,5t de
doações ao Rio Grande do Sul
Campanha foi iniciada no último dia 6 e seguiu arrecadando durante
a 39ª Festa das Nações; as ações continuam sob coordenação do FSS

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Fundo Social de So-
lidariedade (Fussp), enviou 1.544
kg em arrecadações às vítimas
das enchentes no estado do Rio
Grande do Sul. Do total, foram
arrecadados 981 litros de água;
131 kg de alimentos, incluindo
ração para animais e 432 kg de
produtos de limpeza e higiene
pessoal. A ação faz parte da mo-
bilização do Governo de São

Paulo. Os itens arrecadados em
Piracicaba na primeira semana
de maio foram enviados direta-
mente para o Fussp São Paulo.
Já durante a 39ª Festa das Na-
ções, entre 15 e 19, a Prefeitura
seguiu arrecadando alimentos
enlatados e materiais de limpeza
e higiene para envio via Correios.

ESPÍRITO — Para Andréa
Almeida, o resultado reforça o
espírito solidário dos piracica-

banos. “Essa mobilização foi
muito importante para fazer-
mos nossa parte em prol da po-
pulação gaúcha. Cada item arre-
cadado fará muita diferença para
essas pessoas, que estão necessi-
tando de itens básicos”, disse.

PRÓXIMAS AÇÕES — O
Rio Grande do Sul continua re-
cebendo doações de itens de hi-
giene e limpeza, água e alimen-
tos enlatados, que podem ser

enviados via Correios, de forma
gratuita. Para doações via pix ou
dinheiro, a orientação é procurar
diretamente os canais oficiais do
governo do Rio Grande do Sul.

INFORMAÇÕES — Ou-
tras informações podem ser
acessadas no site do Fussp
São Paulo, por meio do site
fundosocial.sp.gov.br, nas redes
oficiais ou pelos telefones (11)
2193-6979 e (11) 3238-3944.

Aproveitamento
integral de
alimentos é
tema de curso

Estão abertas as inscrições
para nova capacitação gratuita ofe-
recida pela Sema (Secretaria de Agri-
cultura e Abastecimento), em par-
ceria com o Sebrae e Senar, sobre
aproveitamento integral de alimen-
tos. Serão dois dias de curso, 6 e 7
de junho, das 7h às 17h, na Cozi-
nha Experimental da Sema (Av. Dr.
Paulo de Moraes, 2.113). Durante
as aulas práticas do curso, serão
ensinadas receitas de aproveita-
mento integral dos alimentos, uti-
lizando a polpa, cascas, talos e se-
mentes, a fim de ser uma alternati-
va para evitar o desperdício e usu-
fruir de todos os nutrientes e bene-
fícios que o vegetal pode oferecer.

Para inscrição, é necessário
acessar o link bit.ly/alimintegral
e responder ao formulário onli-
ne. Também é possível realizar a
inscrição ligando na Sema, tele-
fone (19) 3437-4000. As inscri-
ções estão abertas até terça (28)
e serão oferecidas 16 vagas.

Alessandro Maschio

As obras de recapeamento asfáltico se-
guem no município de Piracicaba . Nes-
ta semana, as equipes iniciaram os ser-
viços de aplicação de pavimento na rua

RECAPEAMENTO
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Alberto Coral, no bairro Vila Fátima, e de
tratamento de base na rua Guerino Lubi-
ani, no Dois Córregos. Na rua Corcovado,
a equipe executa tratamento da base. A5
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EMPREENDA
PIRA NA
PAULISTA
COMEÇA HOJE
Começa hoje (23), na Es-
tação da Paulista, o Festi-
val de Outono do Empreen-
da Pira. O evento vai até o
domingo (26), no Bolsão da
Estação da Paulista, levan-
do para o público diversas
opções gastronômicas e
cinco atrações musicais. A
expectativa é receber cer-
ca de 3.000 pessoas du-
rante os quatro dias do
evento, que é aberto ao pú-
blico. O programa Empre-
enda Pira, da Semdettur,
busca incentivar a econo-
mia informal auxiliando as
pessoas que desejam ter
um trabalho ou negócio por
meio das atividades de co-
mércio ambulante ou trai-
lers de alimentação. A12
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Perdoar o ofensor é
a melhor alternativa?

Segundo o médium Chico
 Xavier (BACCELI, A. C. O
 Evangelho de Chico Xavi-

er, ítem-181), "a virtude mais di-
fícil posta em prática é a do per-
dão; perdoar exige um esforço
de autossuperação muito gran-
de. Emmanuel (mentor espiritu-
al), diz que quem aprende a per-
doar tem caminho livre pela fren-
te. Creio que, por este motivo, a
derradeira lição de Jesus para a
Humanidade foi o perdão. Ele a
deixou por último, esperando o
momento em que pudesse exem-
plificá-la. É claro que ele se refe-
ria ao perdão em diversas opor-
tunidades, mas, na hora de Cruz,
padecendo todo o tipo de humi-
lhação, o ensinamento do perdão
foi gravado na consciência da
Humanidade. Ninguém sofreu e
perdoou como Ele. O Espírito
que adquirir a virtude do per-
dão não achará dificuldade em
mais nada. Haja o que houver,
aconteça o que acontecer, ele
saberá administrar a sua vida".

O Espírito Emmanuel (XA-
VIER, F. C. Pensamento e Vida,
cap. 25), considera que "perdoar
é olvidar a sombra, buscando a
luz". Mas nem todos agem as-
sim. Entre os trabalhos de deso-
bsessão que presenciei em cen-
tros espíritas, um se desatacou,
pela frieza e ódio dos Espíritos
obsessores contra a sua vítima,
uma senhora de nome Concei-
ção. Em existência pregressa, no
final do período colonial do Bra-
sil, Conceição foi fazendeira e se-
nhora de escravos, maltratando-
os com requintes de perversida-
de. Após a desencarnação, mui-
tos destes Espíritos não a perdo-
aram e, quando a encontraram,
foi aprisionada nas regiões tre-
vosas e torturada durante vári-
as décadas. Felizmente, graças a
misericórdia divina, Conceição
foi resgatada e encaminhada
para a reencarnação na pele de
uma afrodescendente, mas tra-
zendo na sua mente as marcas
de seus crimes e os efeitos dano-
sos dos anos de sevícias a que
fora submetida. Como consequ-
ência, ela apresentou desde cedo
uma distonia mental e mesmo
com a assistência médica nas clí-
nicas psiquiátricas, nunca reco-
brou completamente a razão. Ao
ser novamente localizada pelos
seus inimigos espirituais, passou
a ser obsediada. Durante o diá-
logo que mantivemos com estes
obsessores, todos se mostraram
conscientes da responsabilidade
de sua ação criminosa, mas sem
demonstrarem misericórdia e
mantendo um desejo fixo de pro-
vocar a desencarnação de sua
vítima. Uma noite, após ser me-

O EspiritismoO EspiritismoO EspiritismoO EspiritismoO Espiritismo
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dicada para dormir, Conceição,
"acidentalmente", deixou cair o
cigarro acesso na cama, vindo a
falecer devido aos ferimentos
provocados pelas queimaduras
do fogo que se alastraram em
seu colchão. Embora tenha ex-
piado as suas mazelas morais,
para quitar o seu débito perante
a justiça divina, Conceição teria
de proceder com a reparação das
suas antigas vítimas, que, por
sua vez, também haviam se
comprometido ao provocarem o
processo obsessivo. Um drama
complexo, no qual todos teriam
de regressar a Terra, para se re-
aproximarem através da reen-
carnação. Conceição ao recebê-
los como filhos, apagaria com
este gesto de amor, o ódio de-
senvolvido pelas suas imprevi-
dências como escravocrata.

Embora não seja fácil per-
doar, esta é a melhor alternati-
va, pois, "opor ódio ao ódio é ope-
rar a destruição. O autor de qual-
quer injúria invoca o mal para si
mesmo. Em vista disso, o mal só
é realmente mal para quem o pra-
tica. Revidá-lo na base de incon-
sequência em que se expressa é
assimilar-lhe o veneno". (Emma-
nuel, obra citada). A vítima de
hoje, geralmente, foi um verdu-
go em existências passadas.
Quem nos agride, na verdade,
é apenas o instrumento de nos-
sa expiação, conforme as leis di-
vinas. Ao perdoar o infrator,
nos libertamos do carma que
trazíamos em nossa alma, com-
preendendo que ao sofrer uma
injustiça, apenas saldamos um
antigo débito; o agressor, por
sua vez, assume uma dívida
que eventualmente terá de pres-
tar contas. Com esta compreen-
são, o Espiritismo oferece o con-
solo às vítimas de ultrajes dolo-
rosos, refreando os seus ímpetos
de vingança contra os algozes e
criando uma oportunidade
para a reconciliação e as repa-
rações que sejam necessárias.

———
Alvaro Vargas,  en-
genheiro agrônomo-
P h . D . ,  p r e s i d e n t e
da USE-Piracicaba,
palestrante espírita
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José Renato Nalini

Os americanos
não brincam
com dinheiro.

"Time is Money". A
tradução disso tam-
bém vale para as mu-
danças climáticas, as-
sunto que hoje preo-
cupa todas as pesso-
as conscientes deste planeta.

Enquanto funciona bem, o
clima não é objeto de maiores
atenções. Mas quando ele se al-
tera, tudo sofre impacto. O au-
mento da temperatura, o au-
mento do nível do mar, a in-
tensidade e frequência de fenô-
menos extremos, tudo isso re-
presenta carga adicional de cus-
tos e atrasa o desenvolvimento
de economias mais frágeis.

Hoje é truísmo afirmar que
as alterações climáticas se refle-
tem na atividade econômica.
Diretamente, ao causar danos à

infraestrutura edifi-
cada. Prejudica o agro-
negócio, pois já não se
pode confiar na sequ-
ência natural das esta-
ções, nem acreditar na
regularidade do regi-
me de chuvas. Só que
isso vai afetar o ele-
mento mais precioso
de qualquer nação: a

sua população. Há evidente dete-
rioração da saúde física e mental.

O efeito cascata das mudan-
ças climáticas faz o mercado os-
cilar. O setor de seguros sabe que
garantir prejuízos causados por
enchentes e inundações custará
mais caro. Por isso é que os Es-
tados Unidos promulgaram em
1990 uma lei que instituiu o
Programa para Coordenar Pes-
quisa e Investimento relaciona-
dos a mudanças climáticas.

Especialistas estudam as
megatendências, analisam as
estatísticas e produzem docu-
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Clima fragiliza economia

mento quatrienal que é o ali-
cerce científico para que as de-
cisões políticas sejam tomadas
de maneira bem informada. O
clima está na pauta e angustia
cada vez mais os líderes ianques.

O relatório produzido em
2023 é de assustar. A onda de
calor repercute negativamen-
te no aprendizado dos alunos.
Multiplica a chance de aciden-
tes no trabalho. Reduz salári-
os. Eleva a mortalidade.

Prevê-se grande perda na
produção agrícola, com queda

de crescimento e redução da
renda per capita. Essas proje-
ções, pela qualidade com que
elaboradas e pela competência
dos cientistas envolvidos, têm
elevado grau de credibilidade.

Para o Brasil, é preciso re-
cordar que as vítimas preferen-
ciais das mudanças climáticas
são os pobres, os deserdados da
sorte. Eles já ocupam áreas am-
bientalmente inapropriadas, têm
construções toscas, menor abri-
go institucional junto ao sistema
de saúde e de amparo social.

Nosso País, campeão da de-
sigualdade, mantém os excluí-
dos na faixa mais maltratada
pelas mutações do clima terres-
tre. Reflitamos sobre isso.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Ao longo dos últimos
anos, enfatizada nes-
sa atual gestão a Se-

cretaria Municipal de Educa-
ção vem desmontando o
pouco que os profissionais
da educação conseguiram
construir, à base de muita luta,
desrespeitando abertamente
os princípios da gestão de-
mocrática. Foram muitas as
tentativas de diálogo, seja
para participar das decisões,
seja para manifestar o des-
contentamento dos educado-
res em relação à precariza-
ção e à proletarização do tra-
balho, mas sem sucesso.

O método adotado pela
atual gestão – “a lógica da cen-
tralização de poder” – despre-
za o diálogo e a participação
da comunidade escolar, pre-
dominando as decisões auto-
ritárias. A esperada participa-
ção democrática da rede, pro-
metida durante diálogo com
professores representantes
das escolas, acerca da cria-
ção de um plano de carreira
para a categoria, foi frustrada
por uma ditatorial seleção in-
terna. Isso faz do município
de Piracicaba uma das pou-
cas cidades do país que ain-
da não possui um plano de car-
reira para os seus docentes.

O problema vem se arras-
tando há décadas. As poucas
tentativas de aprovação de um
plano, na gestão do ex-prefeito
Barjas Negri, fracassaram por
não atender aos anseios da
categoria. Em outra tentativa, a
falta de vontade política da Câ-
mara de Vereadores, na ges-
tão do ex-prefeito José Macha-
do, engavetou um projeto de lei
construído com os professores,
sem ao menos apreciá-lo.

Diante disso, mesmo Pi-
racicaba sendo considerada
uma das principais cidades
do interior paulista, a luta pela
criação de um plano de car-
reira – uma das mais trágicas
lacunas não concluídas pela
SME – fundamental para a va-
lorização docente, persiste.
De acordo com a própria SME,
uma proposta do plano já está
sendo elaborada com os es-
colhidos a dedo pelo Secretá-
rio de Educação e uma em-
presa privada. No entanto, é
preciso ressaltar que um pla-
no precisa ser discutido e de-
batido democraticamente
com os seus profissionais,
mostrando dessa forma sua
legitimidade e credibilidade.

Professores motivados
são indispensáveis para que
se continue mantendo a quali-
dade do ensino-aprendizado.
Contudo, a ausência de políti-
cas educacionais que favore-
çam tais profissionais já ame-
aça essa qualidade – em ver-
dade, já chega a ser um mila-
gre os números apresentados
no Índice de Desenvolvimento
da Educação Básica (IDEB).

O que se tem notado é
que a escassez de profissio-
nais na rede é fruto de uma
política de assédio, desvalo-
rização, sobrecarga de traba-

COLETIVO EDUCAÇÃO EM FOCO EM PARCERIA

COM O MOVIMENTO LUTO PELA EDUCAÇÃO

Educação Municipal em frangalhos:
consequência do descaso e da falta de diálogo

lho e salários pouco atrativos.
As horas extras são limitadas
a módulos reduzidos e crian-
ças f icam desassist idas
pela falta de profissionais.

Além disso, os educado-
res foram inesperadamente
proibidos de se alimentarem
com a merenda escolar.
Quem tem condições leva
sua refeição, mas a maioria
das escolas não apresenta
condições dignas para que os
servidores possam realizar
suas refeições diariamente.

Com a falta de recursos
humanos, a precarização dos
serviços terceirizados e os gas-
tos exorbitantes em materiais
que possuem pouca ou nenhu-
ma serventia no fazer pedagó-
gico, tem-se um cenário de ins-
tabilidade, exonerações e ado-
ecimento dos funcionários da
rede municipal de ensino. Um
exemplo é o caso de uma pro-
fissional da Educação Infantil
que foi diagnosticada com Sín-
drome de Burnout no ano ante-
rior. Incapaz de retornar para
suas atividades neste ano, ela
se exonerou de seu cargo. As-
sim como ela, poderíamos ci-
tar inúmeros casos de esgo-
tamento físico e psíquico.

Igualmente urgente é a
discussão acerca da forma-
ção continuada dos professo-
res. Hoje, essa formação está
sendo violentamente capitali-
zada por empresas terceiriza-
das, mesmo Piracicaba tendo
algumas das mais importan-
tes universidades públicas do
país. Essas formações têm
ocorrido especialmente nos
últimos dois anos e se inten-
sificado à medida que a tenta-
tiva de padronização dos pro-
jetos pedagógicos e do traba-
lho realizado nas escolas tem
sido a principal justificativa da
SME para a realização de par-
cerias com sistemas de ensi-
no privados. Tem-se instaura-
do, então, na rede municipal,
uniformidade nos processos
pedagógicos, sob a alega-
ção da qualidade do ensino.

Além disso, a maioria dos
educadores encontra exausti-
vos obstáculos devido à carga
horária excessiva (horas ex-
tras), consequência dos bai-
xíssimos salários. Se a moti-
vação revela uma preocupa-
ção com a possibilidade de
que ações diferenciadas re-
sultem em qualidade também
diferenciada, por outro lado,
incide sobre a autonomia de
escolas e docentes frente à
organização do trabalho peda-
gógico ao retirar-lhes, como
assegura a LDB, a possibili-
dade de organizarem suas prá-
ticas a partir de necessidades
locais ou iniciativas próprias.

Essas são algumas das
mais sentidas dificuldades
que encontramos na prática
real do que é o verdadeiro
processo de educar. Ade-
mais, a superação de barrei-
ras artificialmente colocadas
entre professores e o ensino
de boa qualidade é impres-
cindível para sua efetivação.

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

As pessoas que
não poderão
ir ao céu, se-

gundo a Bíblia:
- Homossexuais.
- Lésbicas.
- Trans.
- Famílias homo-

parentais.
- Famílias lesboparentais.
- Famílias diversas.
- Adúlteros.
- Fornicadores.
- Aqueles que vivem em

união livre.
- Os casados civilmente.
- Divorciados que voltaram

a casar.
- Divorciados que vivem em

união livre.
- Os que têm filhos fora do

casamento.
- Aqueles que não reconhe-

cem filhos.
- Aqueles que fizeram sexo

com uma mulher menstruada.
- Aqueles que dormiram

com a mulher do seu semelhan-
te (colocar chifres).

- Aqueles que não guardam
o sábado para o Senhor.

- Os bêbados.
- Aqueles que visitam pros-

titutas.
- Os praticantes do onanis-

mo ("interrupção do coito antes
da ejaculação"; "automasturba-
ção manual masculina").

- Aqueles que adoram ima-
gens.

- Aqueles que plantam e co-
lhem os frutos caídos.

- Aqueles que participam de
jogos de azar.

- Aqueles que roubam (ain-
da que seja apenas um lápis).

- Aqueles que têm pensa-
mentos e desejos impuros.

- Os que juram em vão.
- Aqueles que cobiçam bens

alheios.
- Os que mentem.
- Os que enganam.
- Aqueles que juram falso.
- Aqueles que não santificam

as festas (ir à praia na Páscoa).
- Aqueles que oprimem e

despojam o próximo.
- Aqueles que emitem senten-

ças injustas.
- Aqueles que caluniam os

outros.
- Os que odeiam o irmão.
- Os rancorosos.
- Aqueles que se vingam.
- Aqueles que semeiam seu

campo com dois tipos diferentes
de grãos.

- Aqueles que usam roupas de
crochê com fios de duas classes.

- Aqueles que praticam feitiça-
ria e astrologia (leia o horóscopo).

- Aqueles que raspam a cabeça.
- Aqueles que cortam as bor-

das da barba.
- Aqueles que têm tatuagens

no corpo.

- Aqueles que consul-
tam bruxos.

- Aqueles que não
se levantam diante dos
idosos.

- Aqueles que co-
bram juros de usura
(agiotas).

- Aqueles que eri-
gem ídolos e levantam
estátuas e monumentos.

- Aqueles que criticam.
- Aqueles que usam métodos

contraceptivos.
- Aqueles que fazem sexo an-

tes do casamento.
- Aqueles que fazem sexo

para fins não reprodutivos.
- Aqueles que fazem sexo

por prazer.
Referência: José Sarama-

go, escritor português, que
ganhou o Prêmio Nobel de Li-
teratura (Livro: Ensaio sobre
a cegueira), em 1998.

Em suas entrevistas pelo
mundo e inclusive na entrevis-
ta feita  pelo jornal Folha de
São Paulo,  sempre falava que
quem me salvou à vida foram
os médicos, e sobre a Bíblia sem-
pre dizia, leia a Bíblia e imedia-
tamente você perde a sua Fé!

Bom dia!
———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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É somente ler a
Bíblia com atenção...
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pode ser externalizada
ou atribuída a forças
externas; ela reside
dentro de nós mesmos,
em nossa própria inér-
cia, falta de determina-
ção e ausência de von-
tade de agir. É fácil cul-
par o mundo exterior
por nossos fracassos,
mas é muito mais difícil

olhar para dentro e reconhecer nos-
sas próprias falhas e fraquezas.

Aquele que espera tudo de mãos
beijadas, que se contenta com a me-
diocridade e se recusa a lutar por seus
sonhos, é o verdadeiro responsável
por sua própria estagnação. Da mes-
ma forma, aquele que culpa os ou-
tros por seus problemas, sem jamais
assumir responsabilidade por suas
próprias ações, está fadado a perma-

Gregório José

Em nossa inces-
sante busca por
culpados, fre-

quentemente nos ve-
mos imersos em um la-
birinto de justificativas
e racionalizações, cada
uma apontando na di-
reção de um suposto
responsável por nossas tribula-
ções. No entanto, ao olharmos
para além das máscaras ideológi-
cas e das crenças pessoais, pode-
mos perceber que a verdadeira cul-
pa reside dentro de nós mesmos.

Para muitos, é fácil apontar
o dedo e atribuir a culpa aos ou-
tros - aos obsessores espirituais,
ao demônio, aos astros, aos polí-
ticos ou às organizações mundi-
ais. No entanto, ao fazermos isso,
estamos, na verdade, fugindo de
nossas próprias responsabilidades
e evitando encarar as consequên-
cias de nossas escolhas e ações.

Os espíritas podem culpar os
obsessores espirituais, os evangéli-
cos o demônio, os católicos a falta
de frequência à igreja, o pregador
diz que é pela falta do dízimo; o bol-
sonarista é dos petistas; os petistas
acham que é dos bolsonaristas. O
astrólogo diz que é dos astros, os
esquerdistas dos patrões que pagam
baixos salários; o conspiracionista é
de alguma organização mundial
tramando contra todos, e assim por
diante. Cada um encontra um bode
expiatório para seus problemas, en-
quanto negligenciam a necessidade
de autoexame e autorreflexão.

A verdade é que a culpa não

necer preso em um ciclo interminá-
vel de vitimização e autoengano.

A busca por culpados é uma
fuga da responsabilidade pessoal
e uma negação da liberdade e do
poder que cada um de nós possui
para moldar nosso próprio desti-
no. Somente quando reconhece-
mos nossa capacidade de agir e
assumimos o controle de nossas
vidas podemos verdadeiramen-
te encontrar a liberdade e a rea-
lização que tanto almejamos.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

INCOMODO
Direta no poder, inquieta a

esquerda. E, vice-versa. Tensão
no primeiro mundo com eleições
parlamentares. Recentemente a
esquerda perdeu cadeiras em
Portugal. Entre 6 e 9 de junho,
acontecerão votações com par-
ticipações de 27 (vinte e sete) pa-
íses europeus. Pesquisas mos-
tram vantagem da direita. A es-
querda reage. Depois de usar
denominação extrema direita,
agora mudou para ultra extre-
ma direita. Aponta para o risco
de ideias radicais. Denuncia pe-
rigo e lembra a crise Rússia/

Ucrânia/Europa, argumentan-
do que o gás russo faz muita
falta (encarece a energia), além
da perda de um rico mercado
consumidor, no caso a China.
Líderes temem até empobreci-
mento com risco de colapso.

PONTO FINAL
Barjas Negri não comenta

assuntos como lançamento da
pré-candidatura e equipe/estraté-
gia para a campanha municipal.
Atualmente grupos estariam se
reunindo e debatendo sugestões/
ideias para o Plano de Governo
no caso de vitória nas eleições.

Oderrame pleural é uma
condição médica que se
caracteriza pelo acúmulo

excessivo de líquido entre as ca-
madas da pleura, a membrana que
reveste os pulmões e a cavidade
torácica. Este acúmulo pode pro-
vocar uma série de sintomas de-
bilitantes e indicar condições
subjacentes graves que requerem
atenção médica imediata. Reco-
nhecer os sinais precoces do der-
rame pleural é crucial para um
diagnóstico e tratamento efica-
zes, bem como para a preven-
ção de complicações graves.

Os sintomas mais comuns
do derrame pleural incluem: 1)
Dificuldade em Respirar - A pre-
sença de líquido na cavidade pleu-
ral impede a expansão completa
dos pulmões, tornando a respi-
ração difícil e superficial. Esse sin-
toma é frequentemente descrito
como uma sensação de sufoca-
mento ou incapacidade de encher
completamente os pulmões de ar;
2) Dor na Região Torácica - A dor
no peito é outro sintoma signifi-
cativo, geralmente agravada du-
rante a respiração profunda, tos-
se ou movimentos. Essa dor pleu-
rítica ocorre devido à inflamação
e ao atrito entre as camadas pleu-
rais inflamadas; 3) Falta de Ar -
A dispneia, ou sensação de falta
de ar, é uma consequência direta
do acúmulo de líquido, que limi-
ta a capacidade pulmonar. Paci-
entes frequentemente relatam di-
ficuldade em realizar atividades
cotidianas devido à sensação de
cansaço e falta de ar constante.

Além desses sintomas prin-
cipais, o derrame pleural pode ser
acompanhado de febre alta, su-
perior a 37,5ºC, e tosse seca persis-
tente. A febre pode indicar uma in-
fecção ou inflamação subjacente,
enquanto a tosse seca resulta da
irritação das vias respiratórias.

CAUSAS DO DERRAME
PLEURAL - O derrame pleural
pode ser causado por várias con-
dições subjacentes, incluindo: 1)
Infecções: pneumonia e tubercu-
lose são causas infecciosas co-
muns que podem levar ao derra-
me pleural; 2) Condições cardía-
cas: Insuficiência cardíaca con-
gestiva pode resultar em acúmu-
lo de líquido na pleura; 3) Doen-
ças autoimunes: Lupus e artrite
reumatoide podem causar infla-
mação pleural; 4) Câncer: tumo-
res no pulmão ou em outras par-
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tes do corpo podem metastatizar
para a pleura; e 5) Traumas: le-
sões torácicas podem resultar
no acúmulo de líquido pleural.

ESTRATÉGIAS DE PRE-
VENÇÃO - Prevenir o derrame
pleural envolve a gestão das con-
dições subjacentes e a adoção de
um estilo de vida saudável. Algu-
mas estratégias eficazes incluem:
1) Tratamento Adequado de In-
fecções Respiratórias: Tratar in-
fecções pulmonares precocemen-
te e de forma adequada pode pre-
venir complicações que levam ao
derrame pleural; 2) Gerencia-
mento de Doenças Crônicas:
Manter condições como insufici-
ência cardíaca e doenças autoi-
munes sob controle com medica-
ção adequada e acompanhamen-
to médico regular; 3) Vacinação:
Vacinas contra pneumonia e in-
fluenza podem reduzir o risco
de infecções que podem evoluir
para derrame pleural; 4) Não
Fumar: O tabagismo é um fator
de risco significativo para mui-
tas condições pulmonares e car-
diovasculares. Parar de fumar
melhora a saúde pulmonar e re-
duz o risco de derrame pleural; e
5) Práticas de Saúde Geral: Man-
ter uma dieta equilibrada, prati-
car exercícios físicos regularmen-
te e evitar o consumo excessivo
de álcool fortalece o sistema imu-
nológico e geral do corpo.

O reconhecimento precoce
dos sintomas do derrame pleural
é essencial para um tratamento
eficaz e para evitar complicações
graves. A dificuldade em respi-
rar, a dor torácica exacerbada pela
respiração e a falta de ar são si-
nais importantes que não devem
ser ignorados. Compreender as
causas subjacentes e adotar es-
tratégias de prevenção pode re-
duzir significativamente o risco
de desenvolver essa condição. A
manutenção de um estilo de vida
saudável, o tratamento adequa-
do de infecções e o gerenciamen-
to de doenças crônicas são pas-
sos fundamentais para preve-
nir o derrame pleural e promo-
ver a saúde respiratória geral.

A Tribuna Piracicabana
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Horto de Tupi recebe espetáculos
de dança neste sábado (25)
Atividade gratuita terá apresentação da Companhia
Estável de Dança de Piracicaba e de escolas convidadas

Dirceu Cardoso Gonçalves

Faltando quatro meses e meio
para as eleições municipais,
marcadas para 6 de outubro,

ainda temos as candidaturas in-
definidas, principalmente nas loca-
lidades médias e grandes do inte-
rior. Nomes citados insistentemen-
te  como  virtuais concorrentes a
prefeito e vereador ainda não con-
firmaram participação e só deve-
rão fazê-lo nas convenções parti-
dárias, marcadas no calendário
eleitoral para se realizarem no pe-
ríodo de 15 de julho a 5 de agosto.
Até lá, o que mais ocorrerá é a ne-
gociação de bastidor. Afinal, pos-
suímos o exagerado número de 29
partidos e federações partidári-
as. Se todos usassem as vagas de
candidato que a lei lhes faculta,
teríamos o que, com certo exage-
ro crítico, poderia se definir como
mais candidato do que votante.

Exceto nas maiores capitais,
onde a política nacional apadrinha
candidaturas municipais, não exis-
tem ainda os pedidores de votos. É
o momento em que todos os porta-
dores da devida lucidez política
penasarão muito antes de posar
com esse ou aquele apoiador. Raci-
ocine-se que existem no País algo
em torno de 33% de seguidores fiés
(até fanáticos) tanto de Lula quan-
do de Bolsonaro e outros 33% que
não gostam de ambos ou rejeitam a

esquerda ou a direita. Antes de acei-
tar o apoio de um dos lados, o can-
didato (principalmente a prefeito)
deve analisar  se isso lhe trará lucro
ou prejuízo eleitoral. No momento
em que desembarcar à esquerda ou
à direita, perderá eleitoras no outro
lado e terá mais ou menos dificul-
dade para atrair os votos de centro.
Logo, o candidato mais viável será
aquele que não amarrar sua candi-
datura a nenhum dos caciques na-
cionais ou estaduais; conseguin-
do essa postura, poderá obter vo-
tos de ambos os lados e ainda dos
neutros. Não esquecer que a can-
didatura é local e, para ser um bom
candidato, o concorrente, invari-
avelmente, conta com seus fiéis se-
guidores construídos no relacio-
namento pessoal. As relações com
os políticos nacionais e estaduais
deve ser apenas protocolar e, por
conta da polarização política, nin-
guém sabe se um apoio vindo de
cima será benéfico ou maléfico.

Os diferentes obstáculos que
se coloca no processo eleitoral em
andamento constituem o indica-
tivo de que o atual quadro en-
contra-se esgotado e o País ne-
cessita da reforma eleitoral. Os
partidos políticos já começaram
a se fundir em federações, mas
ainda são muitos (e seriam mui-
tos mais se mais se 70 que pediram
registro e não obtiveram tivessem
chegado lá). O Congresso Nacional
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A eleição municipal e os caciques nacionais

se prepara para revogar a possibi-
lidade de reeleição de presidente
da república, governador de Es-
trado e prefeito municipal, além
de outras alterações pontuais.

Vivenciamos hoje o mais lon-
go período de catálogo democráti-
co. Iniciado em 1985, já soma 39
anos onde muitas esquisitices fo-
ram cometidas (e ainda são) em
nome da democracia. Fez-se muito
proselitismo e pouca evolução. Tan-
to é que hoje urge a necessidade de
reformas econômica, administrati-
va, política, partidária e tantas ou-
tras que coloquem o país em alinha-
mento com o mundo globalizado.

O prefeito e o vereador, agen-
tes políticos que 156 milhões de elei-
tores dos 5568 municipios elegerão
em outubro são os políticos mais
próximos do eleitor. Todos têm de
residir e atuar na própria cidade,
diferente do presidente, governa-
dor, senadores e deputados que
buscam votos em todo o país, in-

clusive nos grotões, mas atuam nas
capitais. É por conta dessa diferen-
ça básica que os candidatos muni-
cipais devem se precaver. Por mais
importantes que sejam os políticos
nacionais e estaduais que vêm ofe-
recer apoio, mais do que ajudar,
estão na  verdade tratando do pró-
prio futuro. Já ficou patente nas
eleições ocorridas que o prefeito, o
vereador e mesmo aqueles que fo-
ram candidatos e não se elegeram,
serão bons cabos eleitorais nas elei-
ções gerais, quando os figurões
precisarão dos votos do povo.
Acautelem-se todos os postulan-
tes de 6 de outubro para não cor-
rer o risco de, na tentativa de se
elegerem, estarem apenas colo-
cando azeitona na empada alheia.
Outra coisa que o virtual candi-
dato deve observar - para não
quebrar a cara - é a real possibili-
dade de se eleger. Muitas candida-
turas são lançadas exclusivamen-
te para carrear alguns votos para o
partido eleger seu figurão (ou di-
rigente), sabendo-se previamente
que a maioria dos concorrentes
não tem possibilidade de sucesso.
São apenas inocentes figurantes...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo); e-mail:
tenentedirceu@terra.com.br

A Prefeitura, por meio das
secretarias da Ação Cultural
(Semac) e de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap), promo-
ve neste sábado (25), às 9h, no
Horto de Tupi, o evento Dança
no Horto, em parceria com a
Companhia Estável de Dança de
Piracicaba (Cedan), Instituto de
Pesquisas Ambientais do Esta-
do de São Paulo (IPA), Funda-
ção Florestal e Laboratório de
Educação e Política Ambiental
(Oca/Esalq). A ação, que inte-
gra o programa Vem Pro Hor-
to, é aberta ao público e terá
ônibus gratuito (leia abaixo).

No Horto de Tupi, a Cedan
apresentará o balé Passo a Pas-
so, que demonstra a rotina diá-
ria de um bailarino de Camilla
Pupa, a diretora da companhia,
e também a coreografia Sinfonia
de Uma Jornada, uma montagem
de Juliana Tarumoto com músi-
ca de Heitor Villa-Lobos, criada
especialmente para a Cedan.

Sinfonia da Uma Jornada é
uma coreografia de dança con-
temporânea a partir da obra O
Trenzinho do Caipira de Heitor
Villa-Lobos, conta Camila. A co-
reografia explora trajetórias e ca-
minhos rumo ao novo, uma jor-
nada ao desconhecido. “É impor-
tante levar a dança para espaços
diferentes, principalmente junto à
natureza e atrair novos olhares”,
destaca a diretora da Cedan.

O Dança no Horto ainda
contará com apresentações de
escolas de dança de Piracicaba,
convidadas pela Cedan para
participar do evento. As escolas
convidadas, que contemplam di-
versos estilos de dança, são Stu-
dio de Danças Elisângela Fraga,
Josiany Shimla Danças Orien-
tais, Casa do Hip Hop, Ballet Pi-
racicabano e Ana Magagnin.

Para Maria Luísa Bonazzi
Palmieri, especialista ambiental
do IPA, o evento complementa a
agenda educacional e ambiental
do programa Vem Pro Horto.
“Convidamos toda a comunida-
de a prestigiar as apresentações
de dança que vão tornar a nossa
manhã de sábado no Horto de
Tupi muito especial. A cultura e o
meio ambiente andam junto”.

“Proporcionar espetáculos ar-
tísticos no Horto de Tupi é uma
importante oportunidade de apro-
ximar as pessoas da arte, cultura e
da natureza, criando outros olha-
res sobre as belezas naturais pre-
sentes na unidade e da própria re-
lação das pessoas com o espaço”,
acrescenta o educador ambiental
da Simap, Bruno Fernandes.

ÔNIBUS – Todas as edições
do programa Vem Pro Horto con-
tam com ônibus gratuito, por meio
do apoio e parceria da Secretaria
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran) e TUPi
Transporte. Para o dia 25/05, o
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Dança no Horto terá apresentações da Cedan e de escolas convidadas

ônibus sairá da plataforma B03
do Terminal Central de Integra-
ção (TCI), às 7h50, com possibili-
dade de os interessados embarca-
rem em qualquer ponto de ônibus
urbano durante o trajeto. O retor-
no a partir do Horto será às 12h. O
itinerário está disponível no site da
TUPi (linha 221 – Horto de Tupi):

https://www.tupitransporte.
com.br/linhas-e-horarios.

SERVIÇO
Dança no Horto. Sábado (25),
às 9h, no Horto de Tupi. Rodo-
via Luiz de Queiroz, Km 149.
Classificação livre. Entrada gra-
tuita. Informações: 3403-2600
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TTTTTEAEAEAEAEATRTRTRTRTROOOOO

‘O Primo da Califórnia’ será encenado no final de semana
O Grupo Pádua Produções

Artísticas trará ao palco do Es-
paço da Cia Pimenta de Teatro a
peça “O Primo da Califórnia”, no
sábado (25), às 20h, e no domin-
go (26), às 19h30. A comédia clás-
sica do século XIX, escrita por
Joaquim Manuel de Macedo, foi
adaptada por Bêne Giangrossi,
Lívia Spada e Pádua Soares, que
também assinam a direção.

“O Primo da Califórnia” nar-
ra a história de Adriano Genipa-
po, um jovem músico sem suces-
so que, devido a uma brincadeira
de seus amigos, subitamente “en-
riquece” da noite para o dia. A
peça promete arrancar risadas do
público com suas situações cômi-
cas e reviravoltas inesperadas.

O elenco conta com os ato-
res Bárbara Austen, Gabriel Pas-
sos, Giuliano Marangoni, Jaia-

ne Vettore, Julio Vett, Nathalia
Lopes e Pádua Soares. As apre-
sentações serão realizadas no Es-
paço da Cia Pimenta de Teatro,
localizado na Rua Alfredo Guedes,
383, em Piracicaba-SP. A classifi-
cação indicativa é de 12 anos.

Os ingressos para o espetáculo
são limitados e custam R$ 15,00.
As reservas devem ser feitas medi-
ante pagamento via Pix. Os ingres-
sos serão válidos até 10 minutos
antes do início da apresentação. Em
caso de chuva, o evento será adiado
para uma nova data a ser definida.

SERVIÇO
‘O Primo da Califórnia’. Apre-
sentações: sábado (25), às
20h; domingo (26), às 20h.
Local: Rua Alfredo Guedes,
383 – Piracicaba-SP Infor-
mações: (19) 9.9706-3817.

“O Primo da Califórnia” narra a história de Adriano Genipapo

Divulgação
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Em 21 dias, Semuttran fiscaliza 127 veículos
Ações acontecem em conjunto com a Guarda Civil Metropolitana e as polícias Militar e Militar Rodoviária
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Operação Hércules realizada no dia 5 de maio pela Semuttran e GCM

Em 21 dias, desde o início das
ações em alusão ao movimento
Maio Amarelo, a Secretaria Muni-
cipal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes (Semuttran) re-
alizou oito ações de conscientiza-
ção e fiscalizou 127 veículos em
duas operações Hércules deflagra-
das no período. As ações aconte-
cem em conjunto com a Guarda
Civil Metropolitana (GCM) e as po-
lícias Militar (PM) e Militar Ro-
doviária (PMR). Este ano a cam-
panha, que busca conscientizar
para redução de acidentes no
trânsito, tem como tema Paz no
Trânsito Começa por Você. As
ações seguem até o dia 31 de maio.

Desde o dia 1º, foram reali-
zadas oito blitzes educativas em
vários pontos da cidade, em con-
junto com a GCM e a PM, onde
são feitas abordagens educativas
com o objetivo de orientar sobre
a importância de respeitar as leis
de trânsito para redução de aci-
dentes nas vias. Além da distri-
buição de materiais da campanha,
os veículos passam por verificações
e são orientados caso seja encon-
trada alguma irregularidade.

Alguns pontos em que foram
feitas as ações foram escolhidos
pelo alto índice de acidentes re-
gistrados nos locais, como os cru-
zamentos da Avenida Saldanha
Marinho com a Independência,
feito no dia 06/05, e a Avenida
Comendador Luciano Guidoti
com a Professor Alberto Vollet
Sachs, realizado dia 09/05.

A secretária da Semuttran,
Jane Franco, explica que o movi-
mento internacional Maio Amare-
lo foi criado para conscientização
de segurança e redução de aciden-
tes no trânsito, e em 2021, a orga-
nização do movimento em Gene-
bra lançou a Década de Ação pela
Segurança no Trânsito (2021-
2030), que tem como meta preve-
nir ao menos 50% das mortes e
lesões no trânsito até 2030.

“É um desafio para os paí-
ses participantes, e para nós da
pasta, que trabalhamos incan-
savelmente para reduzir os nú-
meros de Piracicaba, principal-
mente com o modal dos motoci-
clistas. Somos resilientes e esta-
mos atentos para diminuir esses
acidentes através de todas as

ações que estamos fazendo, até
zerarmos esses índices”, explica.

HÉRCULES – Em 21 dias,
foram realizadas duas operações
Hércules com o objetivo de fiscali-
zar motocicletas e conscientizar os
condutores. A primeira ação foi
realizada entre 7h30 e 10h do dia
02/05 na SP 135, no acesso a Pira-
cicaba pela Avenida Doutor Cássio
Pascoal Padovani, e a última no dia
16/05, entre 10h e 11h, no cruza-
mento da avenida Doutor Paulo de
Moraes com a rua Bom Jesus.

Nas duas ações, foram fisca-
lizados 127 veículos, com a autu-
ação de 52 motociclistas e moto-
ristas por irregularidades de trân-
sito. Oito veículos, sendo duas
motocicletas e seis automóveis,
também foram apreendidos.

“As operações durante o mês
de maio têm o objetivo principal
de conscientizar os condutores de
motocicletas a trafegarem com
segurança e também dentro das
normas estabelecidas pelo CTB
(Código de Trânsito Brasileiro),
diminuindo assim os riscos de
acidentes”, explica o subinspetor
da GCM, Marcos Rodrigues.
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Duo apresenta ‘Rente América’ no Museu Prudente de Moraes

A Receita Federal disponibi-
liza, a partir das 10h de hoje (23)
a consulta ao maior lote de resti-
tuição do Imposto de Renda da
Pessoa Física (IRPF) de 2024.
Este lote abrange 5.562.065 con-
tribuintes, tanto prioritários
quanto não prioritários, totalizan-
do um valor de R$ 9,5 bilhões em
restituições. Este é o maior valor
já pago pela Receita em um único
lote de restituição do IRPF, in-
cluindo também restituições re-
siduais de exercícios anteriores.

Devido ao estado de cala-
midade decretado no Rio Gran-
de do Sul (RS), foi dada priori-
dade aos contribuintes domici-
liados no estado. No RS, serão
restituídas 886.260 declara-
ções, incluindo exercícios ante-
riores, totalizando mais de R$ 1
bilhão. O crédito bancário para
os contribuintes contemplados
será realizado no dia 31 de maio.

Do total de R$ 9,5 bilhões,
cerca de R$ 8,86 bilhões refe-
rem-se aos contribuintes priori-
tários, distribuídos da seguinte
forma: - 258.877 idosos acima
de 80 anos; - 2.595.933 contri-
buintes entre 60 e 79 anos; -
162.902 contribuintes com algu-
ma deficiência física ou mental
ou moléstia grave; - 1.105.772 con-
tribuintes cuja maior fonte de ren-
da seja o magistério; e - 787.747
contribuintes que receberam pri-
oridade por utilizarem a Declara-
ção Pré-preenchida ou optarem
por receber a restituição via PIX

Para verificar se a restituição
está disponível, os contribuintes
devem acessar a página da Receita
Federal na internet (www.gov.br/
receitafederal), clicar em “Meu Im-

posto de Renda” e, em seguida, em
“Consultar a Restituição”. A pági-
na oferece orientações e canais de
prestação do serviço, permitindo
uma consulta simplificada ou com-
pleta da situação da declaração,
através do extrato de processamen-
to, acessado no e-CAC. Caso seja
identificada alguma pendência na
declaração, o contribuinte pode re-
tificá-la e corrigir as informações.

FERRAMENTAS ADICIO-
NAIS - A Receita Federal também
disponibiliza um aplicativo para
tablets e smartphones, que permi-
te consultar diretamente nas ba-
ses da Receita informações sobre
a liberação das restituições do
IRPF e a situação cadastral do CPF.

O pagamento da restituição
será realizado na conta bancá-
ria informada na Declaração de
Imposto de Renda, de forma di-
reta ou por indicação de chave
PIX. Se o crédito não for realiza-
do, os valores ficarão disponíveis
para resgate por até um ano no
Banco do Brasil. Neste caso, o
contribuinte pode reagendar o
crédito dos valores pelo Portal BB
([www.bb.com.br/irpf](https://
www.bb.com.br/irpf)) ou pela Cen-
tral de Relacionamento BB pelos
telefones 4004-0001 (capitais),
0800-729-0001 (demais locali-
dades) e 0800-729-0088 (exclu-
sivo para deficientes auditivos).

Se o contribuinte não resgatar
o valor de sua restituição no prazo
de um ano, deverá requerê-lo pelo
Portal e-CAC, disponível no site da
Receita Federal, acessando o
menu Declarações e Demonstra-
tivos > Meu Imposto de Renda e
clicando em “Solicitar restituição
não resgatada na rede bancária”.
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Receita Federal abre consulta
ao maior lote de restituiçãoO duo formado por Ana Mal-

ta (voz) e Oscar Aldama (piano)
apresentará o espetáculo “Rente
América” amanhã (24), às 19 ho-
ras, no Museu Histórico e Pedagó-
gico Prudente de Moraes, em Pira-
cicaba. Baseado no disco homôni-
mo recentemente lançado, o show
tem como objetivo promover e va-
lorizar a música instrumental do
continente americano, abrangendo
composições brasileiras, latino-
americanas e norte-americanas.

“Rente América” busca dia-
logar com uma variedade de lin-
guagens musicais, explorando
timbres e texturas não convenci-
onais. A voz de Ana Malta, trata-
da como um instrumento, se en-
trelaça com o piano de Oscar Al-
dama, criando uma rica tapeça-
ria sonora. O repertório inclui
gêneros como samba, baião, cho-
ro, milonga, chacarera e jazz, in-
terpretando temas instrumentais
de renomados compositores como
Hermeto Pascoal, Egberto Gis-
monti e Arismar do Espírito Santo.

Ana Malta é professora de
Canto Popular (MPB-JAZZ) no
Conservatório de Tatuí desde 2009
e cantora do grupo Vintena Brasi-
leira desde 2003. Com o grupo, gra-

“Rente América” busca dialogar com uma variedade de linguagens
musicais, explorando timbres e texturas não convencionais.

Divulgação

vou os discos “De Baque às Aves-
sas”, “Labirinto”, “Bituca” e
“(r)Existir”, além de ter dividido o
palco com grandes nomes da músi-
ca brasileira como Hermeto Pasco-
al, Mônica Salmaso e Hamilton de
Holanda. Em 2019, lançou seu pri-
meiro disco autoral, “Outra Voz”.

Oscar Aldama, pianista e com-
positor, tem uma vasta experiência
nacional e internacional. Já se apre-
sentou ao lado de artistas como
Spok, Raul de Souza, Thiago Espi-
rito Santo, Arismar do Espirito San-
to, Cuca Teixeira e Toquinho. No
cenário internacional, colaborou
com Jose Luis Quintana “Changui-
to” (Cuba) e Daniel Barry (EUA).
Aldama foi solista convidado da
Orquestra Sinfônica do Congresso
Nacional (OSIC) e da Orquestra
Sinfônica Nacional (OSN) de As-
sunção, Paraguai, além de parti-
cipar de festivais internacionais de
jazz como ASUJAZZ e Jazz a la
Calle em Mercedes, Uruguai.

SERVIÇO
Espetáculo ‘Rente Améri-
ca’. Amanhã (24), às 19h,
no Museu Histórico e Peda-
gógico ‘Prudente de Mora-
es’. Ingressos: gratuitos.
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Espetáculo promete encantar
públicos de todas as idades

Nos dias 6, 7 e 8 de junho, a
Escola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz (Esalq/USP) será palco
do espetáculo “Era uma vez na
Esalq”. Promovido pelo Serviço de
Cultura e Extensão Universitária
da instituição, o evento visa insti-
gar as lembranças dos contos de
infância que nos acompanham ao
longo da vida. Com apresentações
gratuitas no Salão Nobre da Esalq,
o espetáculo ocorrerá às 20h nos
dias 6 e 7, e às 17h no dia 8.

O “Era uma vez na Esalq” reú-
ne diversas formas de expressão
artística, incluindo música, teatro,
dança, vídeos e fantasias, propor-
cionando ao público uma imersão
em um mundo mágico. A produ-
ção envolve a participação de esal-
queanos, egressos da instituição e
o Grupo Vocal Luiz de Queiroz. As
edições anteriores, realizadas em
2018 e 2019, foram bem-sucedi-
das, confirmando a eficácia da
proposta em criar uma experiên-
cia memorável para o público.

A iniciativa reforça o com-
promisso da Universidade de
São Paulo em promover a cul-
tura e a extensão universitária,
agregando artistas da comuni-
dade acadêmica e beneficiando
tanto os membros internos
quanto externos à instituição.

Com direção geral de Diogo
Costa, direção coreográfica de
Ana Luiza Woch, coordenação

artística da maestrina Cíntia Pi-
notti e produção técnica do Ser-
viço de Cultura e Extensão Uni-
versitária, coordenado por Van-
da Macedo Zambello, a versão
2024 do espetáculo traz um dife-
rencial significativo. Parte da
equipe de produção artística e do
elenco é composta por ex-alunos
que integraram os Grupos Musi-
cais da Esalq durante a gradua-
ção. Estes ex-alunos, sob a orien-
tação de Cíntia Pinotti, desenvol-
veram um trabalho artístico mi-
nucioso e continuam a contribuir
para a cultura da instituição, mes-
mo após ingressarem no merca-
do de trabalho ou prosseguirem
com estudos de pós-graduação.

Durante a pandemia, essa
equipe esteve envolvida em pro-
duções on-line, como a Noite de
Talentos 2020 e 2021, e a Sema-
na Cultural da Esalq. No contex-
to pós-pandemia, muitos mem-
bros do grupo mantêm trabalhos
híbridos ou on-line, o que facilita
a sua participação contínua nas
atividades culturais da Esalq.

O “Era uma vez na Esalq” é
uma oportunidade única para
o público de todas as idades re-
viver as histórias encantadoras
da infância através de uma pro-
dução rica em diversidade ar-
tística, reafirmando o papel da
Esalq como um importante cen-
tro de cultura e extensão.

A Feijoada Campestre abre
a temporada da iguaria mais tra-
dicional do Brasil em Piracicaba
neste domingo (26), a partir das
12h, com buffet servindo à von-
tade até às 16h. Além do prato
principal, o evento contará com
diversas atrações musicais. São
elas os grupos de samba Bagaço
da Laranja e Grupo Sabadaba-
dá, a dupla sertaneja Ricco &

Anderson e DJ Palila. O primei-
ro lote, com valor promocional,
é de R$ 50 para os 200 convites
iniciais. Crianças até 8 anos não
pagam; de 8 a 12 pagam meia e
acima de 12 anos valor normal.

INGRESSOS - As vendas
serão feitas via pix 19-99271-6917
ou https://www.tycket.com.br/fei-
joada-campestre-26-maio.html.
Informações 19-99271-6917.
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Feijoada Campestre abre a
temporada em Piracicaba

Bagaço da Laranja é a atração musical deste domingo (26)

Divulgação

USP PUSP PUSP PUSP PUSP PIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABA

Desafio GDM Universidades
tem cerimônia de lançamento

A GDM está lançando a se-
gunda edição do Desafio GDM
Universidades, uma iniciativa
destinada a reconhecer, premiar e
fomentar ideias inovadoras no
campo da agricultura brasileira.
A cerimônia de lançamento ocor-
rerá em Piracicaba, no dia 28 de
maio, às 18h, na Cervejaria Leuven,
localizada no Bairro Monte Alegre.

Esta edição do Desafio GDM
Universidades mantém a parceria
institucional com a Escola Superi-
or de Agricultura “Luiz de Quei-
roz” (Esalq), da Universidade de
São Paulo (USP), e conta com o
apoio da Fundação de Estudos
Agrários Luiz de Queiroz. O con-
curso é destinado a alunos de mes-
trado e doutorado, que deverão sub-
meter artigos científicos sobre o tema
“Ferramentas e novas metodologi-
as para uso no programa de melho-
ramento genético de plantas”.

Todos os artigos serão avalia-
dos por uma comissão formada por
líderes da GDM e da universidade
parceira. As cinco melhores propos-
tas avançarão para uma etapa de
apresentação presencial. Os vence-
dores receberão prêmios em dinhei-
ro: R$ 10 mil para o primeiro lu-
gar, R$ 6 mil para o segundo lugar
e R$ 4 mil para o terceiro lugar.
Além disso, os melhores participan-
tes terão a oportunidade de inte-
grar o processo seletivo do progra-
ma de trainee da GDM. O primeiro
colocado de cada universidade
também ganhará uma viagem
para conhecer o Centro de Biotec-
nologia da GDM, em Cambé/PR.

Para participar do evento de
lançamento, é necessário confirmar
presença. Mais informações sobre
o desafio podem ser encontradas
no site oficial: https://desafio
universidades.gdmseeds.com/.
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‘No Cantinho com Você’ terá apresentação única no Sesi
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Nancy Thame recebe Título
de ‘Cidadã Piracicabana’
Engenheira agrônoma, gestora ambiental e secretária da Sema foi laureada em
ato solene por meio de PDL apresentado por Ary Pedroso Jr. e Silvia Morales

Na última terça-feira (21), a
engenheira agrônoma e gestora
ambiental Nancy Aparecida Ferru-
zzi Thame recebeu o Título de “Ci-
dadã Piracicabana” em uma reu-
nião solene no salão nobre “Helly
de Campos Melges” da Câmara
Municipal de Piracicaba. A honra-
ria foi concedida conforme o de-
creto legislativo 40/2023, por inici-
ativa dos vereadores Ary Pedroso
Jr. (PL) e Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A cidade é Sua.
A cerimônia contou com transmis-
são ao vivo pela TV Câmara e nas
redes sociais da instituição.

A homenagem foi aprovada
em 1º de dezembro de 2023, oca-
sião em que a vereadora Silvia
Morales destacou o currículo “in-
questionável” de Nancy, ressal-
tando sua dedicação e inteligên-
cia como engenheira agrônoma na
Secretaria Municipal de Agricultu-
ra e Abastecimento (Sema). Wag-
ner de Oliveira (PSD), o Wagnão,
presidente da Câmara, complemen-
tou elogiando o amor incondicio-
nal de Nancy por Piracicaba.

Nancy Thame, natural de
Lucélia (SP), é formada em enge-
nharia agronômica pela Esalq/
USP e possui graduações em di-
reito, gestão ambiental e ciência
política. Foi casada com Antonio
Carlos de Mendes Thame, políti-
co com trajetória significativa em
Piracicaba. Ao longo de sua car-
reira, Nancy sempre esteve envol-
vida na capacitação política e no
fortalecimento da participação fe-

minina, além de ter ocupado car-
gos de destaque em instituições
como o Instituto Teotônio Vilela.

Durante seu mandato parla-
mentar (2017-2021), Nancy focou
em gestão e planejamento terri-
torial sustentável, defesa dos di-
reitos das mulheres e formação
política e cidadania. Na Sema, ela
implementou programas volta-
dos ao apoio e fomento à agricul-
tura familiar e à segurança ali-
mentar e nutricional. Sua gestão
é marcada pela criação de inicia-
tivas como Patrulha Agrícola,
Tritura Pira e Compras Públicas.

RECONHECIMENTOS -
A mesa diretiva da solenidade
contou com a presença de diver-
sas autoridades, incluindo repre-
sentantes do prefeito Luciano Al-
meida, da Esalq/USP, da Fealq e
da Defesa Agropecuária do Esta-
do de São Paulo. Durante a ceri-
mônia, várias figuras públicas
prestaram homenagens a Nan-
cy, ressaltando suas contribui-
ções para a agricultura local,
políticas públicas e o desenvolvi-
mento sustentável de Piracicaba.

Ary Pedroso Jr. abriu os tra-
balhos da noite, seguido pela lei-
tura bíblica de Silvia Morales.
Vanderlei Santos Baesteiro, pre-
sidente da Coopihort, destacou
as qualidades de Nancy e seu im-
pacto positivo na cidade. Ademir
de Lucas, presidente do Comder,
agradeceu a Câmara pela hon-
raria e enalteceu a trajetória de
Nancy, incluindo sua defesa

Rubens Cardia

Honraria foi concedida conforme o decreto legislativo 40/2023, por
iniciativa dos vereadores Ary Pedroso Jr. (PL) e Silvia Morales (PV)

dos direitos das mulheres e
apoio à produção agroecológica.

MENSAGENS - Andréa Al-
meida, primeira-dama de Piracica-
ba, elogiou Nancy como mãe, avó e
figura pública, destacando suas
contribuições para a Sema. Ary Pe-
droso Jr. e Silvia Morales também
fizeram discursos emocionados,
reconhecendo o papel vital de
Nancy na transformação da cida-
de e no apoio aos agricultores.

Um vídeo sobre a trajetória
de Nancy foi exibido, no qual ela
agradeceu a homenagem e relem-
brou sua vida desde a infância
em Lucélia até sua chegada a Pi-
racicaba. Nancy destacou o apoio
familiar e as dificuldades supe-
radas, especialmente como mu-

lher em tempos de poucas opor-
tunidades. Ela mencionou sua
paixão pela agricultura e seu com-
promisso com a capacitação e o
empoderamento das mulheres.

A cerimônia foi encerrada
com mais um vídeo, trazendo
depoimentos de amigos e famili-
ares, incluindo uma homenagem
especial de sua filha, Sofia. Nan-
cy, agora oficialmente cidadã pi-
racicabana, expressou sua gra-
tidão e reafirmou seu compro-
misso com a cidade e seus habi-
tantes. “Já me sinto piracicaba-
na no meu coração. Esta soleni-
dade é um banho para elevar a
autoestima. Sinto muita honra
em fazer parte deste município
que amo tanto”, concluiu Nancy.

A Epifania Cia. de Teatro,
celebrando seus 14 anos de tra-
jetória, apresenta o espetáculo
“No Cantinho com Você” em
uma turnê pelo estado de São
Paulo. Em Piracicaba, a peça
será exibida gratuitamente no
Sesi Piracicaba, no dia 2 de ju-
nho, às 18h. O texto original e iné-
dito é dirigido por Samir Signeu.

Inicialmente concebido como
um filme-espetáculo online em
2021, durante a pandemia da Co-
vid-19, “No Cantinho com Você”
agora estreia no palco com uma
nova abordagem voltada para o
formato presencial. A comédia é
estruturada como um programa
de rádio, o “Rádio Jaburu”, onde
a apresentadora Venusa do Rego
conduz o espetáculo com suas
exageradas tentativas de “fazer
o programa render mais”.

O elenco é composto pelas atri-
zes Amanda Leones, Carla Dias e
Luana Costa, que se revezam nos
papéis de apresentadora e entrevis-
tadas. As histórias são narradas
de forma cômica e envolvente, per-
mitindo um mergulho nas vidas
das personagens enquanto o pro-
grama de rádio se desenrola.

O espetáculo começa com a
personagem Venusa do Rego en-
trevistando Maria João, uma mãe
que descreve sua experiência de
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Obras de recapeamento chegam
ao Vila Fátima e Dois Córregos

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Obras e Zela-
doria (Semozel), segue com as
obras de recapeamento asfáltico no
município. Nesta semana, as equi-
pes iniciaram os serviços de aplica-
ção de novo pavimento na rua Al-
berto Coral, no bairro Vila Fátima,
e de tratamento de base na rua
Guerino Lubiani, no Dois Córregos.

A rua Alberto Coral será reca-
peada da rotatória de acesso à ave-
nida Jules Rimet até a altura do
número 2.200. Há interdição par-
cial da via em uma faixa de rola-
mento; o trânsito sentido Centro
está liberado, mas, para acesso ao
bairro, os motoristas devem seguir
pela rota alternativa, utilizando as
ruas João Alves de Almeida, Ama-
deu Castanho e Casa Branca.

Já a rua Guerino Lubiani re-
ceberá novo pavimento em toda sua
extensão, da avenida Dr. Cássio
Paschoal Padovani até a avenida
Dois Córregos. A interdição da rua
também é parcial, com acesso libe-
rado somente da faixa de rolamento
que dá acesso à avenida Dr. Cássio
Paschoal Padovani. Como rota al-
ternativa, os motoristas podem uti-
lizar a avenida Antonia Pazinato
Sturion ou a rodovia do Açúcar.

CENTRO – Na região central,
os serviços tiveram início no fim de
semana, na rua Joaquim André. A
via já passou pela fresagem (trata-

mento do pavimento) e deve rece-
ber o recape nos próximos dias. A
rua será atendida no trecho entre
as ruas Bom Jesus e Caramuru.

Hoje, 21, a equipe atua na
rua Fernando Ferraz de Arruda
Pinto, que já está sendo recapea-
da – o serviço vai compreender
da avenida Dr. Paulo de Moraes
até a rua Frei Estevan. Há interdi-
ções parciais ao longo da via, sem
prejudicar o fluxo do trânsito.

VILA SÔNIA – As obras
de recapeamento asfáltico conti-
nuam também no Vila Sônia. No
momento, as equipes atuam nas
ruas Corcovado e Nilo Peçanha.
Uma equipe executa adequações
na rede de drenagem e recape no
trecho entre as ruas Jacob Wal-
der e Anacleto Della Modesta;
há interdição total de ambas as
ruas, sentido bairro. O trânsito
circula pela rua Olivério Porta.

A outra equipe realiza trata-
mento de base e, por isso, há inter-
dição total na rua Corcovado, en-
tre o viaduto da Rodovia Hermí-
nio Petrin (SP-308) até a altura do
número 857. Motoristas podem
utilizar rota alternativa, acessan-
do pela rua Anacleto Modesta até
a rua Felício Nalin, sentido rodo-
via. Todas as obras integram o
pacote de recapeamento asfáltico
que vai beneficiar cerca de 258km
da malha viária no município.
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As obras de recapeamento asfáltico continuam
também no Vila Sônia, na rua Nilo Peçanha
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Final da Champions League 2024
será transmitida no Cine Araújo

Os fãs de futebol em Piracica-
ba terão uma oportunidade especi-
al para assistir à final da UEFA
Champions League 2024 em gran-
de estilo. O Cine Araújo, localizado
no Shopping Piracicaba, transmi-
tirá ao vivo a partida decisiva no
dia 1º de junho, às 16h. A exibi-
ção, distribuída pela Warner, pro-
mete proporcionar uma experiên-
cia imersiva para os torcedores,
que poderão vivenciar a emoção
do futebol em uma tela gigante.

A final deste ano será dispu-
tada entre dois gigantes do fute-
bol europeu: Real Madrid, da Es-
panha, e Borussia Dortmund, da
Alemanha. O Real Madrid garan-
tiu sua vaga na decisão ao vencer
o Bayern de Munique no Santia-
go Bernabéu, após um empate por
2 a 2 no primeiro jogo na Alema-
nha. Já o Borussia Dortmund
chegou à final ao derrotar o Pa-
ris Saint-Germain por 1 a 0, repe-
tindo o placar da partida de ida.

A partida será realizada no

histórico Estádio de Wembley, em
Londres, Inglaterra. Este estádio é
um ícone do futebol mundial e já
sediou duas finais da Champions
League, além de partidas das Olim-
píadas de 2012 e outros eventos
importantes como a final da Copa
da Liga Inglesa e as semifinais e
final da Copa da Inglaterra.

A UEFA Champions League
é um dos campeonatos de futebol
mais prestigiados do mundo, reu-
nindo os melhores clubes da Eu-
ropa. Assistir à final em um cine-
ma permite que os torcedores des-
frutem de uma experiência úni-
ca, com uma tela gigante e som
de alta qualidade, tornando cada
lance ainda mais emocionante.

Os ingressos para a transmis-
são da final no Cine Araújo já es-
tão disponíveis para pré-venda. Os
interessados podem garantir seus
lugares através do site ou aplicati-
vo da Ingresso.com, bem como nas
bilheterias e terminais de autoaten-
dimento dos cinemas Cine Araújo.

“No Cantinho com Você” agora estreia no palco com
uma nova abordagem voltada para o formato presencial
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parto no sistema público de saú-
de de maneira crua e humorísti-
ca, contrastando com a idealiza-
ção frequentemente retratada
nas mídias. Segue-se a atriz
Amanda Leones, que tenta divul-
gar seu trabalho, mas é constan-
temente interrompida por per-
guntas invasivas de Venusa, re-
fletindo a curiosidade excessiva
sobre a vida pessoal das mulhe-
res. Por fim, Alexia, uma coach de
relacionamentos, compartilha suas
filosofias de vida, com interações
repletas de mal-entendidos que sa-
tirizam o mercado de autoajuda.

A peça, com sua sátira soci-
al, usa o humor para criticar
normas sociais, a glamouriza-
ção da mídia e a curiosidade
pública sobre a vida privada,
enquanto celebra a autenticida-
de e as histórias não contadas
das mulheres. O cenário mini-
malista, que remete a um estúdio
de rádio, e o uso de projeções de
vídeo enriquecem a proposta cê-
nica, inspirada no tropicalismo e
no universo almodovariano.

Além de Piracicaba, a tur-
nê passará por Rio Claro, Vo-
torantim, Araras, Cubatão,
São Sebastião, São Bernardo
do Campo, Mairiporã e São
Paulo. “No Cantinho com Você”
é apoiado pela Secretaria de

Cultura e Economia Criativa do
Estado de São Paulo, por meio
de recursos do Proac Editais.

A Epifania Cia. de Teatro, fun-
dada em 2010, investiga o teatro
contemporâneo por meio de dife-
rentes técnicas e elementos. Entre
seus trabalhos destacam-se “Frag-
mentos Tchekhov”, “Solidão a Dois
– Fragmentos” e “Das Dores – Su-

íte Strindberg”. Durante a pande-
mia, a companhia se dedicou à vi-
deoarte, adaptando suas produ-
ções para o formato online, e ago-
ra retorna ao palco com essa co-
média envolvente e provocadora.

Para garantir sua presença
nessa apresentação única e gra-
tuita, é necessário fazer a reserva
dos ingressos antecipadamente.

Samuca Miazaki

CONHEÇA O
LEGISLATIVO
A Câmara Municipal de Piracicaba
recebeu, na manhã desta quarta-
feira (22), a visita de 37 estudan-
tes da Escola Estadual Professor
Eduir Benedicto Scarpari, unidade
de ensino localizada no bairro Jar-
dim Alvorada. Eles participaram do
programa “Conheça o Legislativo”,
a convite do vereador Thiago Ri-
beiro (PRD). Os alunos participa-
ram de uma visita ao Legislativo,
assistiram a palestras sobre os
aspectos históricos da formação
das Câmaras no sistema político
brasileiro e a divisão dos pode-
res da República e, ainda, simu-
laram a realização de uma reu-
nião ordinária com o objetivo de
entender como é o trabalho dos
vereadores. Os estudantes esti-
veram acompanhados dos pro-
fessores Kalinca Patricia Maren-
go e Fernando Krob Meneghetti.
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Serviço de tapa-buraco
é realizado em 51 vias

‘F‘F‘F‘F‘FESTESTESTESTESTAAAAA     DEDEDEDEDE A A A A ARRRRRRRRRROMBAOMBAOMBAOMBAOMBA’’’’’

Show musical leva nostalgia
ao Engenho Central
Banda Vintage Vox faz show neste sábado (25), próximo à passarela
Pênsil, com repertório de clássicos antigos nacionais e internacionais
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Banda Vintage Vox toca repertório de clássicos antigos nacionais e internacionais

Com um show nostálgico e
alegre, a banda Vintage Vox apre-
senta Festa de Arromba neste sá-
bado (25), às 19h, no Parque do
Engenho Central, no palco próxi-
mo à entrada da passarela Pênsil.
A proposta é um espetáculo que
revive canções clássicas do cená-
rio nacional e internacional que
embalaram os anos 1960, especi-
almente o movimento da Jovem
Guarda. A entrada é gratuita.

A Festa de Arromba, com pro-
dução de Helio Braga Junior e di-
reção musical de José Donizete de
Godoy, é uma realização da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural). O show, com du-
ração de cerca de duas horas, terá
sucessos de Roberto Carlos,
Erasmo Carlos, Wanderléa, The
Fevers, Jerry Adriani, Elvis Pres-
ley, Creedence, Beatles, dentre ou-
tros grandes nomes da música.

A banda é formada por Cláu-
dio Alberto de Almeida (Cacau)
nos teclados e vocal; Eloisa Dias
Corrêa Rodrigues de Moraes no
vocal; Ester Aparecida Gozzo de
Souza no vocal; Flavio Braga na
bateria e vocal; Gabriel Mônaco
Maique no contrabaixo; Hebe
Porfírio Camponez do Brasil Car-

dinali no violino e vocal; Helio
Braga Junior (Helinho) no con-
trabaixo, violão e vocal; José Car-
los Chaddad no vocal; José Doni-
zete de Godoy na guitarra e vocal
e Valéria Viegas Sposito no vocal.

SERVIÇO
Show musical Festa de Arromba com a banda Vintage
Vox. Sábado, 25/05, às 19h, no Parque do Engenho Cen-
tral,  no palco próximo à entrada da passarela Pênsi l .
Entrada gratuita. Informações: 3403-2600.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), executou serviços de tapa-
buraco na última semana, de 13/
05 a 17/05, em 51 vias do muni-
cípio, entre avenidas, ruas, tra-
vessas e rodovias. Ao todo, as
equipes percorreram 22 bairros.

Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes verifi-
cam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas: Anhumas: estrada PIR-260
(Piracicaba-Anhumas); Bosques
do Lenheiro: rua das Cerejeiras,
rua dos Mognos, rua Isaac Altaru-
gio, rua dos Manacás e rua Pau
Brasil; Cecap: alameda Nações
Unidas, avenida Eurico Gaspar
Dutra e rodovia do Açúcar; Cen-
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51 vias receberam serviços de tapa-buraco na última semana
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Vereador pede manutenções
em estradas rurais na região

O vereador Paulo Campos (Po-
demos), em discurso na tribuna da
reunião extraordinária realizada
na noite desta segunda-feira (20),
na sequência da 30ª Reunião Or-
dinária, falou sobre a necessidade
de manutenções em vias rurais na
região do Passa Cinco. “Dá dó de
ver a situação que as pessoas estão
vivenciando ali. Não se tem o míni-
mo de manutenção”, disse o verea-
dor ao relatar uma visita ao local.

“Está difícil, realmente. O povo
está padecendo. Limpa num dia e,
no dia seguinte, a poeira toma con-
ta e não tem o que fazer. Eu não sei
se falta equipamento, se falta ges-
tão, se falta planejamento ou o que
está faltando, mas o que não se tem,
realmente, é um mínimo de consi-
deração e respeito com esse povo
que vive na área rural”, acrescen-
tou o vereador, que também cobrou
uma ação efetiva por parte da
Sema (Secretaria Municipal de

Agricultura e Abastecimento), que
é a responsável pela manutenção
das estradas rurais da cidade, para
melhorar a situação relatada.

Paulo Campos, em seu dis-
curso, também criticou, em ges-
tões passadas, mudanças no zo-
neamento de áreas antes rurais
e que passaram a ser considera-
das urbanas. “Nós votamos con-
tra porque penalizou severamen-
te o pequeno produtor rural.
Então, é importante dizer isso,
salientar, porque hoje, aquele que
aufere ao ano R$ 30 mil, R$ 40
mil, com a sua vaquinha, tiran-
do lá o seu leite, no plantio de
milho, infelizmente ele não con-
segue pagar o IPTU”, ponderou.

O parlamentar também defen-
deu que é papel dos vereadores fis-
calizar as unidades municipais de
saúde, e que há amparo judicial
para que ele e os demais parlamen-
tares visitem essas localidades.

tro: rua Antonio Correa Barbosa;
Dois Córregos: rua Genoveva Na-
sato Formaggio; IAA: rua das Pa-
ineiras; Jardim Califórnia: estra-
da Antonio Abdalla; Jardim Gil-
da: rua Dona Irma Rosseto Pexe;
Jardim Nova Iguaçu: rua Felisber-
to Pinto Monteiro e rua Walter
Ramos Jardim; Jardim Oriente:
rua Paschoal Barsottini; Jardim
Tatuapé: rua Abel Milani; Jupiá:
rua Maceió; Mario Dedini: rua das
Flores; Nova Piracicaba: rua das
Orquídeas, rua das Rolinhas, rua
dos Pixoxós, rua dos Sanhaços, rua
Francisco Prestes Maia, rua Ma-
noel De Souza e rua Romário Nery;
Pauliceia: rua Antônio Bacchi , rua
Dona Stella, rua Dona Aurora, rua
Dona Lica, rua Dona Maria, rua
Dona Regina e rua Otávio Manga-
beira; Parque Bela Vista: rua Al-
buquerque Lins; Parque Residen-
cial Monte Rey: rua Dirce Avalloni
Moraes; Parque Santa Cecília: rua
Jaime Ovale, rua Marcelo Tupi-
nambá e rua Vinícius de Moraes;
Santa Rosa: avenida Diácono Jair
de Oliveira, avenida Adiel Paes Za-
mith, rua João Martins Cruz, rua
Augusto de Lello, rua Antônio José
Falcone e rua José Pires de Godoy;
Santa Teresinha: rua André Ferraz
Sampaio e rua Miguel Jorge Krai-
de; São Dimas: avenida Torquato
Da Silva e rua Luiz De Queiroz; e
Vila Industrial: rua Antônio Fran-
co de Lima e rua Antônio Pinesi.
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Câmara aprova mudança em consórcio
e vereadores criticam Hospital Regional

A aprovação, pela Câmara, do
projeto de lei que permite incluir
recursos advindos de emendas
parlamentares no rol daqueles uti-
lizados para o pagamento dos ser-
viços de saúde contratados atra-
vés do Cismetro Limeira (Consór-
cio Intermunicipal de Saúde na Re-
gião Metropolitana) foi sucedida
de críticas de vereadores ao Hos-
pital Regional de Piracicaba.

Nesta segunda-feira (20), após
a votação em primeira discussão
do projeto de lei 94/2024, de auto-
ria do Executivo, parlamentares
foram à tribuna elogiar a partici-
pação do município no consórcio,
que tem possibilitado a redução
das filas de espera por consultas e
exames, e aproveitaram para co-
brar do governo paulista, de de-
putados estaduais e da Unicamp,
que administra o Hospital Regio-
nal, a ampliação de sua capacida-
de de atendimento e internação.

A aprovação do projeto de lei
94/2024 assegura “a destinação de
recursos recebidos através de
emendas parlamentares de incre-
mento MAC (média e alta comple-
xidade) para proporcionar melhor
assistência à saúde aos cidadãos,
garantindo a execução das ações e
serviços públicos de saúde, em ob-

servância às normas federais que
regulamentam a matéria”, confor-
me explica, na justificativa, o Exe-
cutivo, autor da propositura apro-
vada primeiro na 30ª Reunião Or-
dinária, depois na sessão extraor-
dinária realizada na sequência.

O governo Luciano Almeida
(PP) diz que, com a adesão de Pi-
racicaba ao Consórcio Intermu-
nicipal de Saúde, desde fevereiro
deste ano “uma variedade de ser-
viços tem sido oferecidos aos
usuários do Sistema Único de
Saúde por meio dessa ferramen-
ta, sobretudo na área de consul-
tas e procedimentos especializa-
dos”, já tendo sido realizadas
mais de 300 consultas de neuro-
logia, 450 de psiquiatria, 170 de
urologia e 170 de pediatria, além
de mutirões de mamografia, ul-
trassom e cirurgia de catarata.

“É um projeto muito impor-
tante. Com a implementação do
Cismetro na cidade, virão mé-
dicos do consórcio e natural-
mente você consegue atender os
PSFs, Crabs e UBSs”, destacou
Paulo Campos (Podemos).

“O munícipe, no mínimo,
precisa de um atendimento hu-
manizado. O consórcio vai tra-
zer mais médicos para a rede, o

posto, a atenção primária”,
acrescentou Fabrício Polezi (PL).

“De fato, a gente espera
que esses serviços sejam feitos,
melhorados. Um colega ficou
na UPA da Vila Rezende das
10h da manhã até agora”, dis-
se Silvia Morales (PV), do man-
dato coletivo A Cidade é Sua.

Laércio Trevisan Jr. (PL) cri-
ticou o governo Luciano Almeida.
“A saúde pública em Piracicaba é
precária, com longas filas e espera
para vaga em hospitais. Aumentou
o número de médicos? Não. Au-
mentou o número de salas? Não.
Aumentou o número de leitos? Não.
O avanço na saúde é nenhum.”

Acácio Godoy (Avante) co-
brou a ampliação do atendimen-
to no Hospital Regional e apon-
tou ser recorrente o cancelamen-
to de cirurgias. “O Hospital Regi-
onal tem que respeitar mais a
questão de que está em Piracica-
ba, entender que está localizado
na nossa cidade e tem que atender
também Piracicaba. É um elefante
branco, sim. Tem que ampliar e atin-
gir o máximo de atendimento,
porque estamos precisando dos
leitos. Que pare com esse negócio
de desmarcar cirurgia quando o
paciente já está na unidade.”

“Realmente é um elefante
branco. É lamentável, uma pena”,
disse Cássio Luiz Barbosa (PL), o
Cássio Fala Pira. “Eu briguei lá e
falaram para a gente que não ti-
nha repasse de dinheiro municipal:
‘Vocês aqui não apitam nada’, mas
esqueceram que aquele terreno foi
o município que doou e construiu.”

“Com relação ao Hospital Re-
gional, eu estive com o secretário
estadual de Saúde, levei o relatório
e mostrei que está faltando o funci-
onamento de 60% dos leitos, que
estão cancelando cirurgia quando
o paciente está no centro cirúrgico,
que fecham leito para fazer debate,
conversa. Não atendem a demanda
necessária de catarata, ortopedia”,
elencou Gilmar Rotta (PP), que dis-
se também ter cobrado a Unicamp
durante a reunião em São Paulo.

“O Hospital Regional foi cons-
truído na gestão passada, assim
como UBSs, e de fato está passan-
do por sérios problemas. Piracica-
ba tem três deputados estaduais
que poderiam estar cobrando essa
questão. Houve uma promessa do
governo estadual passado de do-
brar o atendimento. Cadê nossos
três deputados estaduais para fis-
calizar o Hospital Regional agora?”,
questionou Pedro Kawai (PSDB).
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Aniversários da Esalq e da USP são comemorados com maestria
A Escola Superior de Agricul-

tura Luiz de Queiroz (Esalq/USP)
e a Universidade de São Paulo
(USP) preparam-se para celebrar
seus marcos históricos com um
evento especial no próximo dia 3
de junho. A Esalq comemora seus
123 anos de existência, enquanto
a USP celebra seus 90 anos. O
evento contará com uma progra-
mação variada, que inclui uma
homenagem ao renomado com-
positor Ernst Mahle pela Orques-
tra Sinfônica da USP (OSUSP).

Os anfitriões do evento, pro-
fessor Carlos Alberto Carlotti Ju-
nior, reitor da USP, e professora
Thais Maria Ferreira de Souza
Vieira, diretora da Esalq, recep-
cionarão os participantes. As co-
memorações incluirão o descer-
ramento de uma placa comemo-
rativa e a celebração da restaura-
ção do Edifício Central da Esalq,
além de uma moção de aplausos,

lançamentos de um vídeo e de
uma publicação institucional.

A placa comemorativa, que
será instalada no hall do elevador
do Edifício Central, destaca a im-
portância histórica da Esalq e sua
contribuição para a USP. “Criada
em 1901, a Esalq comemora seus
123 anos em 2024 e, como uma das
unidades fundadoras da Univer-
sidade de São Paulo, celebra os 90
anos da USP, criada em 25 de ja-
neiro de 1934.” A placa também faz
referência à restauração do edifí-
cio, concluída em junho de 2024.

Durante a cerimônia, a Uni-
versidade de São Paulo receberá
uma moção de aplausos de núme-
ro 23/2024, de autoria da verea-
dora Silvia Morales Martins, da Câ-
mara Municipal de Piracicaba. A
moção reconhece a USP como uma
das maiores e mais importantes
universidades públicas do Brasil e
da América Latina, destacando o

papel da Esalq e do Centro de Ener-
gia Nuclear na Agricultura (Cena)
em promover ensino, pesquisa, ciên-
cia, tecnologia, inovação e extensão.

Além disso, será apresentada
uma nova versão do vídeo institu-
cional da Esalq, bem como uma pu-
blicação que celebra momentos
marcantes da instituição. Ambos
os materiais foram produzidos pela
Divisão de Comunicação da Esalq.

O ponto alto das comemora-
ções será a apresentação da Orques-
tra Sinfônica da USP, que home-
nageará Ernst Mahle, compositor
e maestro teuto-brasileiro. A
OSUSP contará com a participação
do flautista Renato Kimachi, que
realizará um solo musical. O reper-
tório do concerto refletirá a diver-
sidade cultural de Mahle, combi-
nando influências germânicas e
brasileiras. Mahle, que fundou a
Escola de Música de Piracicaba, tem
sido uma figura central na cena

musical da cidade. O maestro An-
dré Bachur conduzirá o concerto.

Fundada em 1975 por Ca-
margo Guarnieri, a OSUSP evo-
luiu de uma orquestra de cor-
das para uma orquestra sinfô-
nica em 2002. Conhecida por sua
excelência e inovação, a OSUSP
continua a encantar audiências
com performances refinadas tan-
to no Brasil quanto no exterior.

Devido à limitação de luga-
res no Salão Nobre, é necessário
confirmar presença na cerimônia
e no concerto da OSUSP. Interes-
sados podem confirmar sua parti-
cipação através do link disponibili-
zado pela organização do evento.

Este evento promete ser um
momento memorável, celebran-
do o legado histórico e cultural
da Esalq e da USP, enquanto
presta uma homenagem signifi-
cativa a figuras importantes da
música e da educação no Brasil.
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PDB celebrou seus 35 anos, sábado, no Sesc
Com mesa temática e lançamento de livro, evento movimentou o ginásio do Sesc, sábado, e foi encerrado com minifestival de ginástica rítmica popular

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), em parceria com o Sesc Pi-
racicaba, organizou evento festi-
vo no último sábado (18), para
comemorar os 35 anos do PDB
(Programa Desporto de Base) e
da Ginástica Rítmica Popular.

Na abertura do evento, a
mesa foi composta pela supervi-
sora do setor esportivo do Sesc
Piracicaba, Cintya Girio, pelo re-
presentante do Cref-4/SP, pro-
fessor Humberto Aparecido Pan-
zetti e pela secretária da Selam
(Secretaria de Esportes, Lazer e

Atividades Motoras), Maria An-
gélica Gonçalves da Silva, a
Branca, que destacou a impor-
tância do evento como um mar-
co para ser lembrado de um pro-
grama que tem potencial para se
perpetuar por muitos anos.

“Essa iniciativa tem como
base as comemorações dos 35
anos do PDB e da Ginástica Rít-
mica Popular, como também a
valorização do profissional da
Educação Física que representa
a Secretaria de Esportes e faz os
atendimentos ao cidadão. Que
não nos falte a paixão pelo que fa-
zemos e a coragem para fazê-lo em

meio a tantos desafios que surgem
no dia a dia”, ressaltou Branca.

Em seguida, houve apresenta-
ção da mesa temática Projeto Des-
porto de Base e o Lúdico como Re-
curso Pedagógico na Iniciação Es-
portiva: o caso da ginástica rítmi-
ca popular, sob o comando da pro-
fessora Pamela Gonelli, que fez a
intermediação entre o público par-
ticipante, convidados e os pales-
trantes, a professora Roberta Gaio,
o professor Wagner Wey Moreira e
a professora Ida Carneiro Martins.

Roberta Gaio destacou a
parceria da Selam e disse que a
trajetória do Projeto da Ginásti-

ca Rítmica Popular teve início
como um trabalho de extensão
que aos poucos ganhou notorie-
dade para chegar à comunidade,
por meio da Unimep (Universi-
dade Metodista de Piracicaba), e
assim tornou-se um programa
que já dura 35 anos. “Agradeço a
Selam pela parceria, muito feliz
por esse evento e esse momento.”

Wagner Wey Moreira, que
com o professor Ídico Luiz Pelle-
grinotti e José Carlos Callado He-
bling, foi um dos idealizados pelo
PDB (Programa Desporto de
Base), contou que, como toda no-
vidade, o PDB causou estranheza

de algumas pessoas naquela épo-
ca que acreditavam que o projeto
acabaria com o esporte na cidade.
“Após 35 anos, o Programa Des-
porto de Base comprovou que Pi-
racicaba é uma cidade esportiva,
tanto que três anos após a sua cri-
ação, a cidade já contava com a
formação de atletas vindos do
PDB para representar o municí-
pio em competições oficiais.”

Por sua vez, Ida Carneiro
Martins disse que o PDB e a Gi-
nástica Rítmica Popular são
ações de política pública de gran-
de importância para o desenvol-
vimento esportivo das crianças.

Na continuidade da pro-
gramação, houve o lançamen-
to do livro Ginástica Rítmica
Popular: esporte, educação e
participação, organizado por
Roberta Gaio e publicado pela
Editora Bagai e, homenagens
aos professores que fizeram
parte da história de 35 anos do
PDB. No período da tarde, hou-
ve minifestival de Ginástica Rít-
mica Popular, que reuniu cerca
de 400 alunas de várias escolas
e de programas de Ginástica
Rítmica do município de Piraci-
caba que trabalham com o de-
senvolvimento da modalidade.

Professoras e alunas reunidas no
encerramento da ginástica rítmica popular

Maria Angélica Gonçalves da Silva, a Branca,
disse que o evento é um marco

Wagner Wey Moreira falou dos desafios no início do PDB Professora Pamela Gonelli na intermediação da mesa temática

Representante do Cref-4SP, professor
Humberto Aparecido Panzetti

A supervisora do setor esportivo do Sesc Piracicaba, Cintya Girio

Fotos: Isabela BorgheseDivulgação

Divulgação

O ex-vereador José Marcos
Abdala (MDB), pré-candidato
nas eleições de outubro,
está feliz com o resultado da
barraca Nações Árabes, du-
rante a 39ª Festa das Na-

ções. O Cesac levou, para o
Engenho Central, inúmeros
colaboradores, voluntários
especiais e destemidos em
servir ao próximo. “Agradeço
a atenção de todos os que co-

NAÇÕES ÁRABES
laboraram com a nossa bar-
raca e foi um sucesso o even-
to em favor das 19 entidades
filantrópicas da cidade”, afir-
ma Abdala, que está em licen-
ça da presidência do Cesac.

PPPPPECEGEECEGEECEGEECEGEECEGE

Evento discute segurança digital
para crianças e adolescentes

O Cyber NexGen, evento idea-
lizado pela Teckids que aborda a
questão da segurança digital para
crianças e adolescentes, acontece
sábado (25). A programação do
evento conta com diversas ativida-
des, como oficinas, palestras, ro-
das de conversa, arena gamer,
apoio parental, suporte de seguran-
ça e privacidade dos aplicativos,

além da presença de food trucks.
Voltado para pais, alunos, profes-
sores e toda comunidade interessa-
da no tema, o Cyber NexGen ocorre
na sede do Pecege (correalizadora
do evento), das 8h30 às 17h30, e
também conta com atividades on-
line.  As inscrições podem ser reali-
zadas pelo site https://www.
teckids.com.br/cybernexgen2024.

ENTRETENIMENTO — De
acordo com Karina Queiroz, execu-
tiva da Teckids, a programação não
foi só planejada para proporcionar
informação e conscientização sobre
um tema tão importante, mas para
criar espaços para interação (prin-
cipalmente entre pais e filhos), vi-
venciar experiências e muito entre-
tenimento. Confira a programação:

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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 Importância do flúor na saúde bucal
A Faculdade de Saúde Pública da Uni-

versidade de São Paulo (FSP/USP) reali-
zou estudo sobre o flúor o qual foi publi-
cado em um importante periódico científi-
co de odontopediatria, a Revista de Odon-
topediatría Latinoamericana.

O propósito serve para reforçar a eficácia
desse método usado como prevenção da cá-
rie desde a década de 50, o qual em 1990, no
Brasil, era uma das únicas formas de preven-
ção e controle da doença. O flúor atua como
agenda para evitar cáries dentárias.

O documento é, também, uma com-
provação contra as fake news que circu-
lam e contestam a eficácia do método de
prevenção da doença.

É válido saber que a FSP/USP tem uma
longa história em colaborações com institui-
ções públicas a respeito da fluoretação das
águas, para consumo da sociedade brasilei-
ra, utilizada como uma tecnologia para pre-
venção de cáries na saúde pública.

(Fonte: CRO-SP)

VVVVVIOLÊNCIAIOLÊNCIAIOLÊNCIAIOLÊNCIAIOLÊNCIA     NASNASNASNASNAS     ESCOLASESCOLASESCOLASESCOLASESCOLAS

Bebel tem aprovado na Comissão
de Educação projeto de combate
O parecer foi dado durante reunião da Comissão, que é presidida pela
própria deputada piracicabana, na tarde desta última terça-feira (22)

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Kawai participa do projeto
‘Brincares da Infância’

A Comissão de Educação e
Cultura da Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo deu pare-
cer favorável ao projeto de lei 457/
2023, da deputada estadual pira-
cicabana Professora Bebel (PT), que
institui o programa de combate à
violência nas escolas. O parecer foi
dado durante reunião da Comis-
são, que é presidida pela própria
deputada piracicabana, na tarde
desta última terça-feira (22).
Agora, a propositura segue para
outras comissões da Casa antes
de ir a plenário para votação.

De acordo com a Professora
Bebel, o projeto parte do princí-
pio de que a violência em ambi-
ente escolar decorre da combina-
ção de uma série de fatores que
precisam ser compreendidos e
sanados, e que não se combate a
violência com violência, mas sim
com políticas públicas adequadas.

Bebel destaca que o projeto
visa a implementação de políti-
cas que dê conta de, efetivamen-
te, prevenir e combater a vio-
lência no interior de nossas es-
colas. “Entre dezenas de casos
ocorridos ao longo dos anos,
podemos citar aquele no muni-
cípio de Taiuva, em 2003, onde
um aluno que era vítima de
bullying na escola entrou naque-
le ambiente armado e atirou em
muitas pessoas, felizmente não
matando ninguém, mas tornan-
do uma pessoa paraplégica. Hou-
ve o caso recente da escola em

O projeto de lei da deputada Professora Bebel recebeu parecer
favorável em sessão da Comissão de Educação e Cultura da Alesp

Divulgação

Suzano, em 2019, que resultou
em 8 vítimas fatais e muitos fe-
ridos, e o mais recente de todos,
o da Escola na Vila Sônia, aqui
na capital do Estado, no dia 27
de março de 2023", menciona.

A deputada piracicabana
também lembra que pesquisa da
Apeoesp, realizada pelo Institu-
to Locomotiva, demonstra que os
casos vêm se avolumando e que
há nessa questão o impacto da
pandemia, resultando no cres-
cimento de relatos de casos de

ansiedade, esgotamento emoci-
onal e outras consequências.

“Não se pode empurrar o pro-
blema para debaixo do tapete, há
que se enfrentar a questão, não
com violência ou com medidas que
tornem o espaço escolar ainda me-
nos propício, mas sim com o reco-
nhecimento de que há ausência de
políticas públicas adequadas para
tanto, e com o reconhecimento de
que esse é um problema que deve
ser debatido com a sociedade, e
cuja solução não pode se esperar

de apenas uma pessoa ou apenas
de um grupo de pessoas que te-
nha visão monolítica para o as-
sunto. A questão é séria e deman-
da solução igualmente séria, mas
calcada em estudos sérios e em
envolvimento social”, destaca.

Na reunião da Comissão
também foi aprovado requeri-
mento das deputadas Professo-
ra Bebel e Leci Brandão, para re-
alização de audiência pública que
propõe a presença do psicólogo e
do assistente social nas escolas.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou na manhã des-
te sábado (18) do projeto “Brin-
cares da Infância” promovido
pela comunidade escolar da Es-
cola Municipal Prof.ª Maria
Apparecida Lordello Beltrame,
localizada na rua Hermes Grego-
lin, 512 - Parque São Matheus.

O projeto “Brincares da Infân-
cia” promove uma reflexão sobre
como a cidade não é apenas um
local de habitação e trânsito, mas
um espaço educativo e de vivência.
Esses ambientes urbanos são fun-
damentais para o desenvolvimen-
to infantil, pois proporcionam ex-
periências ricas em aprendizados,
promovem relações interpessoais e
ajudam na construção de uma
consciência crítica sobre a diversi-
dade e as desigualdades sociais.

Contudo, observa-se uma cres-
cente diminuição da presença das
crianças nesses espaços, uma con-
sequência do tempo excessivo gasto
em frente às telas de celulares. O
projeto busca reverter essa tendên-
cia incentivando a redescoberta da
alegria de brincar ao ar livre e valo-
rizando as brincadeiras tradicionais.

“Transformando Espaços
Vazios em Locais de Encanta-
mento” é o coração do “Brincares
da Infância”. Através da oferta
de materiais lúdicos e da promo-
ção de atividades ao ar livre, o
projeto transforma espaços es-
quecidos em cenários de aprendi-
zado e encantamento. Esse esforço
não só resgata memórias afetivas,
mas também fortalece os laços en-
tre a escola e a comunidade.

O evento também foi marcado

Assessoria Parlamentar

Evento foi promovido pela Escola Municipal Profª Maria
Apparecida Lordello Beltrame, no Parque São Matheus

pelo lançamento do livro “Eu Con-
to... Volume 1”, uma coletânea que
celebra histórias e experiências sig-
nificativas para a comunidade es-
colar. A presença do vereador Pe-
dro Kawai ressaltou a importân-
cia do projeto e reforçou o com-
promisso com a criação de espa-
ços que promovem o bem-estar e o
desenvolvimento das crianças.

As atividades promovidas du-
rante o evento mostraram às famí-
lias a importância de proporcionar
às crianças experiências significati-
vas em contato com a natureza e com
a comunidade. Esses momentos de
convivência constroem memórias
afetivas duradouras e fortalecem os
laços familiares e comunitários.

Ao brincarem, as crianças
não apenas constroem conheci-
mentos, mas também desenvolvem
habilidades sociais e emocionais,
conectando-se com sua própria
criatividade e imaginação. O pro-
jeto “Brincares da Infância” nos
convida a repensar o papel dos
espaços públicos na vida das cri-
anças e na construção de uma so-
ciedade mais justa e humana.

A consideração é que promo-
vendo o brincar livre, a interação
social e a ressignificação dos es-
paços urbanos, garantimos às cri-
anças o direito à cidade, fortale-
cendo o sentimento de pertenci-
mento a um lugar que as acolhe,
desafia e inspira a sonhar. O vere-
ador Pedro Kawai participou ati-
vamente, destacando a importân-
cia da iniciativa que visa resga-
tar o papel dos espaços públicos
na vida das crianças e na cons-
trução de suas memórias afetivas.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Zezinho defende criação de
‘administrações regionais’

O vereador Zezinho Pereira,
em discurso na tribuna da 30ª
Reunião Ordinária, na noite deste
segunda-feira (20), defendeu a cri-
ação de estruturas administrativas
descentralizadas na cidade, com
foco na regionalização.  “Vamos ima-
ginar: nós que estamos aqui e não
temos condições, nem física, para
acompanhar tudo. Uma ponta no
Tanquã, uma ponte no Tupi, Santa-
na, Santa Olímpia, Anhumas, é mui-
to grande. Precisa descentralizar e
criar realmente essa Administração
Regional”, falou o parlamentar.

Ele ainda acrescentou: “[essa
estrutura] é muito importante,
porque você consegue visualizar o
que está acontecendo nas regiões
em tempo real. Lá moram pessoas
que realmente ajudam a contri-
buir com a cidade, porque são as
pessoas que realmente fazem a
produção de alimentos,  a produ-
ção do que vai na mesa de cada
um do nosso piracicabano, até
fora de Piracicaba. Então, se a gen-
te não conseguir olhar esse povo,
a gente não consegue nem um pou-
co melhorar a nossa cidade”.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Trevisan Jr. quer saber custos
por aluno da rede municipal

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou em regime de
urgência, na 30ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira
(20), o requerimento nº 649/
2024, de autoria do vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL), que
questiona o Poder Executivo
sobre o custo por aluno das 124
escolas da rede municipal.

O parlamentar justificou, no
requerimento, que “a divulgação
dos custos detalhados por aluno
e por escola permite uma análise
precisa da utilização dos recur-
sos e facilita o controle social. A
clareza nas informações é vital
para que a população possa acom-
panhar e avaliar a aplicação dos
recursos destinados à educação”.

Ele citou ainda a necessida-
de de entender dados referen-
tes à taxa de alfabetização no
município, às estratégias para
implantação do plano de carrei-
ras dos servidores da educação
e às políticas educacionais.

No documento, Trevisan
Jr. quer obter o detalhamento
desses custos, quais ações são
tomadas para otimizar os cus-
tos e melhorar os índices edu-
cacionais e quais outras ações
e projetos são desenvolvidos
pela Secretaria de Educação
para melhorar a qualidade do

ensino nas escolas municipais,
entre outros questionamentos.

Na Tribuna, o autor discu-
tiu o requerimento e fez uma
comparação com as taxas de al-
fabetização obtidas por municí-
pios vizinhos. Ele ainda apon-
tou a necessidade de obtenção
desses dados para avaliação da
política de valorização dos pro-
fessores. “Não adianta pintar
sala de aula, comprar livros, se
não tem auxiliar de ensino para
ajudar e ficar com 25 crianças
dentro de uma sala”, afirmou.
“É preciso investir 25% do orça-
mento em Educação. Mas pre-
cisamos saber de que maneira
está sendo investido”.

O líder de governo, vereador
Josef Borges (PP), também dis-
cutiu a propositura e defendeu
que há diferença na comparação
dos índices entre municípios de
portes diversos. Salientou ainda
que a educação no município tem
registrado grandes avanços.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL), em discurso na tribuna
em reunião extraordinária realiza-
da na noite desta segunda-feira
(20), após a 30ª Reunião Ordiná-
ria, solicitou ao Executivo a troca
de lâmpadas queimadas em praça
localizada na rua Antonio Toma-
zella, na região do Água Branca.

“Todos os postes de luz estão
apagados. Uma praça enorme, de
um loteamento enorme, [onde] to-
dos pagam IPTU. Então, estou re-
gistrando aqui, pedindo para a Se-
mozel [Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria] tomar provi-
dências no reparo dessas lâmpa-
das todas queimadas”, disse.

ÁÁÁÁÁGUAGUAGUAGUAGUA B B B B BRANCARANCARANCARANCARANCA

Vereador solicita troca de lâmpadas
queimadas em praça no bairro

Em seu discurso, Trevisan
Jr. também destacou que estão
sendo realizados, “depois de três
anos”, reparos no asfalto da
avenida José Trevisan, no Jd.
Abaeté. “E cortaram o mato lá
de todo o trecho, porque não ti-
nha nem como andar mais lá.
Está feito parte, 80%, 90%”.

Ele ainda exibiu no telão do
plenário fotos da solenidade re-
alizada na última sexta-feira
(17) em que o deputado estadual
Alex Madureira foi contempla-
do com o Título Piracicabanus
Praeclarus e ex-presidente do Le-
gislativo Matheus Erler recebeu
Medalha de Mérito Legislativo.
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Dr. Matheus Antônio Erler recebe
a Medalha de Mérito Legislativo

Em uma cerimônia marcada por reconhecimento e gratidão, a Câmara Municipal de Piracicaba prestou uma homenagem singular ao Dr.
Matheus Antônio Erler, concedendo-lhe a Medalha de Mérito Legislativo. Esta distinção ressalta a notável trajetória do Dr. Erler como
Advogado, Assessor Previdenciário, Vereador e Presidente da Câmara Municipal. Sua dedicação incansável em diversos âmbitos do servi-
ço público, aliada à sua profunda compreensão das questões previdenciárias, tem sido uma luz guia para a comunidade. Ao longo dos
anos, o Dr. Erler demonstrou um compromisso inabalável com o bem-estar dos cidadãos, oferecendo suporte jurídico e liderança exem-
plar. A concessão desta medalha é um testemunho do apreço e respeito que a comunidade tem pelo Dr. Matheus Antônio Erler. Seu legado
perdurará como um exemplo inspirador de serviço público dedicado e impacto positivo na sociedade. (Fotos por Alessandro Maschio)

Claudete Mardegan de Palma,
Dr. Matheus Erler, Derli Ribeiro de Palma

Dr. Matheus Erler com o filho Matheus Erler Filho

Dr. Wander Rossette Jr, Fabricio Polezi, Subtenente Person,
Comandante Sidney Nunes, Dr. Matheus Erler, Alex Madureira,
Laércio Trevisan Jr, Alessandra Bellucci, Erick Gomes,
Comandante Silvia Andreia Mantovani, Cassio Luiz Barbosa,
Ary Pedroso Jr, Gilmar Rotta, Jorge Aversa e Sérgio Furtoso

Fabricio Polezi, Trevisan Jr, Dr. Matheus Erler, Matheus Erler Filho,
Cassio Luiz Barbosa, Alex Madureira, Ary Pedroso Jr.

Laércio Trevisan Jr, Celia Regina Cunha,
Dr. Matheus Erler, Matheus Erler Filho, Ary Pedroso Jr.

Laércio Trevisan Jr, Valéria Rodrigues,
Dr. Matheus Erler, Matheus Erler Filho, Ary Pedroso Jr.

Laércio Trevisan Jr, Dr. Matheus Erler,
Matheus Erler Filho, Ary Pedroso Jr

Dr. Matheus Erler, Jairinho Matos

Erick Gomes, Fabricio Polezi, Dr. Matheus Erler, Matheus Erler Filho,
Ary Pedroso Jr, Trevisan Jr, Alex Madureira, Dr. Wander Rossette Jr

José Antonio Fernandes Paiva, Dr. Matheus Erler,
Matheus Erler Filho, Trevisan Jr, Cássio Luiz Barbosa

Laércio Trevisan Jr, Sergio Furtuoso,
Dr. Matheus Erler, Matheus Erler Filho

Major Sargento Ricardo Bessa, Dr. Matheus Erler,
Matheus Erler Filho, Alex Madureira, Comandante 10º BPMI
Tenente Coronel Silvia Andreia Mantovani

Laércio Trevisan, Sebastião Aparecido Batista, Moacir Erler,
Joana Erler, Dr. Matheus Erler, Matheus Erler Filho,
Leandro Erler, Fernanda Erler, Cristina Erler, Alex  Madureira.

Laércio Trevisan Jr, Moacir Eler, Joana Eler,
Matheus Erler Filho, Dr. Matheus Erler, Ary Pedroso Jr.

Jorge Aversa, Dr. Matheus Erler, Laércio Trevisan Jr,
Mauricio Benato, Alex Madureira, Rodrigo Santos

Alessandra Bellucci com sua filha Maria Luísa Bellucci Casaque, Dr
Matheus Erler, Ary Pedroso Jr, Matheus Erler Filho, Laércio Trevisan
Jr, Alex Madureira, Gilmar Rotta, Rerlison Rezende, Fabricio Polezi

Flavio Luís Copoli, Dr. Matheus Erler Dr. Matheus Erler, Débora Degaspari

Laércio Trevisa Jr, Dr. Matheus Erler,
Matheus Erler Filho, Lucy Magda Simões

Dr. Matheus Erler, Láercio Trevisan Jr,
Alex Madureira
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Bebel diz que é inconstitucional e
envergonha o parlamento paulista
Alex Madureira (PL) e Helinho Zanatta (PSD) votaram favoráveis; a deputada
Professora Bebel (PT) votou contra a propositura do governador Tarcísio de Freitas

CCCCCIVICOIVICOIVICOIVICOIVICO-M-M-M-M-MILITILITILITILITILITARARARARAR

Alesp aprova PLC do
governador Tarcísio

Para a segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual pi-
racicabana Professora Bebel, a apro-
vação do PLC 9/2024, do governa-
dor Tarcísio de Freitas, que cria o
programa de escolas quartel no es-
tado de São Paulo, “mais uma vez
cobriu de vergonha o parlamento
paulista”. A votação na Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(Alesp) aconteceu na tarde de ter-
ça (21), que foi palco de repressão
policial contra estudantes manifes-
tantes durante protestos contra a
votação do projeto de lei para im-
plementação do modelo de escola
cívico-militar na rede estadual e
municipal de ensino. O projeto foi
aprovado com 54 votos favoráveis
e 21 contrários, sendo que os depu-
tados com domicilio eleitoral na ci-
dade, Alex Madureira (PL) e Heli-
nho Zanatta (PSD) votaram favo-
ráveis. A deputada Professora Be-
bel se posicionou contrária e votou
contra a propositura.

A deputada Professora Bebel,
pré-candidata à prefeita de  Piraci-
caba,  inclusive tentou intervir para
evitar o  confronto promovido pela
PM nos corredores da Assembleia
Legislativa, que resultaram em
agressões físicas e prisões contra
os manifestantes, registradas em
vídeo por testemunhas. Para a par-
lamentar, “transformar escolas re-
gulares em escolas cívico-militares
com recursos da educação, pagan-
do salários superiores aos de pro-
fessores para militares aposenta-
dos, pretendendo formatar as
mentes de nossas crianças e jovens
de acordo com o pensamento úni-
co do militarismo, é um crime que
se comete contra os direitos educa-
cionais da nossa juventude”.

A deputada piracicabana diz
que escola é espaço de liberdade,
de pluralidade de ideias e concep-
ções pedagógicas, de sonhos, de
diálogo, de trabalhar o conheci-
mento e não um local de imposi-
ções e rigidez destinadas a domi-
nar, subjugar e impor. Educação
pública, financiada com recursos
públicos, tem que assegurar uma
sólida formação básica em condi-
ções de igualdade para todas e to-
dos, ministrada por professores e
professoras e não por militares.

Para Bebel, “é intolerável que
estudantes e outras pessoas que se
opõem a esse projeto inconstitucio-
nal sejam tratados sob cassetetes e

Mapa de votação dos deputados mostra o voto contrário da Professora
Bebel e favorável dos deputados Alex Madureira e Helinho Zanatta

spray de pimenta. Esta é a casa do
povo, mas o povo não pode nela se
manifestar. Tivemos sete estudan-
tes feridos e seis detidos. A todo
momento me coloquei entre a tro-
pa de choque e os estudantes para
garantir a integridade física dos
manifestantes. “Nosso mandato

está acompanhando no Distrito
Policial a situação dos estudantes
presos, buscando a breve soltura de
todos eles”, escreveu em suas redes
sociais, logo após o grave episódio.

Apesar de o projeto ter sido
aprovado, a Apeoesp e o mandato
da deputada Professora Bebel es-

tarão buscando meios legais para
barra-lo. “Não aceitamos as esco-
las-quartel. Cada escola será uma
trincheira de luta. Dinheiro da edu-
cação é para garantir sólida for-
mação básica para todos. Quere-
mos uma escola plural e não de
pensamento único”, enfatiza.

Fotos: Divulgação

A deputada Professora Bebel entre os escudos dos PMs e
estudantes que estiveram protestando na Alesp contra a propositura

A deputada Bebel ficou entre os escudos dos PMs e os estudantes
para evitar uma violência ainda maior por parte dos policiais

O Projeto de Lei Complemen-
tar 9/2024, que cria o Programa
Escola Cívico-Militar proposto pelo
governador Tarcísio de Freitas foi
aprovado terça (21) pela Assem-
bleia  Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp).  O projeto foi envia-
do para o parlamento paulista no
início de março. Aprovado, agora
segue para sanção do governador.
“Firmamos esse compromisso e es-
tamos avançando. A comunidade
vai votar e, de acordo com a vota-
ção de pais de alunos e professo-
res, a gente transforma a escola em
cívico-militar com policiais milita-
res da reserva que vão atuar na
disciplina e no civismo, e os profis-
sionais da Educação ficam com a
parte pedagógica”, destacou o go-
vernador Tarcísio de Freitas.

A proposta tem como objeti-
vos a melhoria da qualidade do
ensino com aferição pelo Índice
de Desenvolvimento da Educa-
ção Básica (Ideb), o enfrenta-
mento à violência e a promoção
da cultura de paz no ambiente
escolar. O programa será desen-
volvido sob responsabilidade das
secretarias estaduais da Educa-
ção e da Segurança Pública. 

Com a aprovação do projeto, 
a Secretaria da Educação do Esta-
do de São Paulo (Seduc-SP) dará
início à implantação do programa
ainda neste ano em unidades  com
índices de rendimento escolar in-
feriores à média estadual, atrela-
dos a índices de vulnerabilidade
social e fluxo escolar (aprovação,
reprovação e abandono). A expec-
tativa é que de 50 a 100 escolas
adotem o modelo no Estado.

Para ser implantado, o pro-
grama Escola Cívico-Militar pre-
cisará passar pelo consentimen-
to das comunidades escolares,
que serão consideradas por meio
de consultas públicas. Um aviso

deverá ser publicado no Diário
Oficial com pelo menos 15 dias
de antecedência de cada consul-
ta às comunidades escolares.

O programa prevê que pais
de alunos e professores sejam
ouvidos para definir sobre a
transformação da instituição em
escola  cívico-militar com polici-
ais militares da reserva atuando
na disciplina e no civismo, sem
impacto na parte pedagógica. 

As unidades educacionais do
programa poderão ser implantadas
em prédios escolares já existentes
ou em novas, de forma gradual.
Além das escolas estaduais, muni-
cípios também poderão aderir à
iniciativa do governo paulista.

A implantação do novo mo-
delo não exclui nenhum progra-
ma da Secretaria de Educação em
andamento nas escolas. A pro-
posta é complementar as ações
pedagógicas da Seduc e visa com-
partilhar com os estudantes va-
lores como civismo, dedicação, ex-
celência, honestidade e respeito. 

A Educação de SP será res-
ponsável pelo currículo das uni-
dades cívico-militares e a forma-
ção de professores. Caberá à Se-
cretaria da Segurança Pública a
indicação dos policiais militares
da reserva que atuarão como
monitores nessas unidades de
ensino, pelo desenvolvimento de
atividades extracurriculares na
modalidade cívico-militares, or-
ganização e segurança escolar. 

A nova legislação prevê um
processo seletivo dos policiais da
reserva que atuarão no progra-
ma e o pagamento de seus salári-
os por parte da Educação. Será
ao menos um PM por escola. No
caso de escolas municipais, a Se-
gurança Pública colabora com as
prefeituras e a seleção fica a cri-
tério das secretarias municipais. 

Mandato da deputada Professora Bebel obtém
alvará de soltura da presidenta da UPES

Desde o momento em
que ocorreram as prisões
de sete estudantes na As-
sembleia Legislativa (Alesp)
na tarde de terça (21), a
assessor ia  jur íd ica do
mandato da deputada Be-
bel, também segunda pre-
sidenta da Apeoesp, atuou
na defesa de Luiza Mar-
tins, presidenta da UPES
– União Estadual dos Es-
tudantes Secundaristas
de São Paulo. A própria
deputada também esteve
ao lado dos estudantes na
ALESP, colocando-se en-
tre eles e a tropa de cho-
que da PM, para evitar

mais violência, e esteve no
27º Distrito Policial, à noite.

Atuando em favor de Lui-
za Martins, a assessoria ju-
rídica do mandato obteve sua
soltura, determinada nesta
quarta (22) pela juíza de di-
reito Carla Santos Balestre-
ri. Os demais estudantes pre-
sos também foram libertados,
conforme decisão da juíza.

O mandato popular da Pro-
fessora Bebel continuará atu-
ando junto com os estudantes
em defesa da Educação, con-
tra o corte de verbas e também
para que não sejam implemen-
tadas escolas cívico-militares
no estado de São Paulo.

Estudantes detidos durante o manifesto
foram liberados na tarde de ontem (22)

Divulgação

Durante a 30ª Reunião Or-
dinária de 2024, a vereadora Sil-
via Morales (PV), do mandato
coletivo A Cidade é Sua, usou a
Tribuna para expressar a preocu-
pação dela e da população piraci-
cabana sobre os possíveis impac-
tos ambientais que o uso do con-
creto pode causar à natureza.

Um local citado pela parla-
mentar é a ciclovia da avenida Ali-
dor Pecorari, às margens do Rio
Piracicaba, que passou por revi-
talização na malha cicloviária de
todo o trecho e das calçadas. No
projeto, de acordo com a parla-
mentar, envolve a retirada de ár-
vores. Silvia Morales disse que tal
situção gerou até artigo em um
jornal impresso da cidade e de-
fendeu “já haver uma ciclovia do

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO     COLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVOOOOO

Na Tribuna, Silvia Morales fala sobre
projeto da ciclovia na Rua do Porto

outro lado da mesma via, sendo
desnecessária tal ação”. A verea-
dora ressaltou ainda que o proje-
to foi construído sem consultar
os coletivos da cidade que utilizam
a ciclovia. Por meio de um vídeo
explicativo, a parlamentar mos-
trou o viés que a troca da nature-
za por concreto pode ocasionar.

Silvia Morales, durante o tem-
po regimental falou também sobre
a reunião solene realizada em co-
memoração ao Dia Municipal de
Combate à LGBTIfobia, promovi-
do na última quinta-feira (16), no
Pavilhão de Administração e Eco-
nomia da Esalq/USP (Escola Su-
perior de Agricultura “Luiz de
Queiroz”, da Universidade de
São Paulo) e outras demandas
em percurso pela parlamentar.

A Ordem dos Advogados do
Brasil Subseção São Vicente (OAB/
SV) promove, nesta quinta (23) e
sexta (24), das 8h às 18h, o 1º Con-
gresso Multidisciplinar de Direito
Civil, Família e Sucessões, Imobili-
ário e Processual Civil. O evento
acontece na Casa da Advocacia e
Cidadania, localizada na rua Pro-
fessor José Gonçalves Paim, 145,
no Parque Bitaru, em São Vicente,
no litoral de São Paulo. O encontro

OABOABOABOABOAB

Congresso em São
Vicente começa hoje

vai reunir personalidades de notá-
vel saber jurídico e é voltado para
advogados, estudantes de Direito,
estagiários, trabalhadores dos po-
deres Judiciário e Legislativo e de-
mais profissionais atuantes no
setor jurídico da Baixada San-
tista. Os interessados em parti-
cipar podem se inscrever no site
www.sympla.com.br/oabsv. O in-
vestimento é de R$ 120,00 e pode
ser parcelado em até 12 vezes.
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Mais de 2.500 crianças, jovens e
pessoas idosas são beneficiadas
Projetos sociais executam atendimentos com recursos do Fumdeca e FMI

CCCCCONTONTONTONTONTABILISTABILISTABILISTABILISTABILISTAAAAA

Sincop firma parceria com CIEE
para contratação de estagiários

Mais de 2.500 pessoas entre
crianças, adolescentes e pessoas
idosas são atendidas mensalmen-
te, em projetos sociais executados
por organizações da sociedade ci-
vil (OSCs), por meio de recursos do
Fundo Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente (Fum-
deca) e do Fundo Municipal do
Idoso (FMI) de Piracicaba prove-
nientes da destinação do Imposto
de Renda devido. Ao todo, 27 pro-
jetos estão em execução neste ano.

Entre tantos, o Florescer e o
TEAcolhe são projetos realizados
pela Associação de Pais e Amigos
dos Autistas (Auma) via Fumde-
ca. No Florescer, crianças entre zero
e 11 anos de idade participam de
atividades que trabalham as regras
de comportamentos sociais, o des-
pertar do interesse da criança àqui-
lo que se apresenta ao seu redor e a
autonomia. Já no TEAcolhe, crian-
ças e adolescentes, entre 12 e 17
anos são atendidos com a propos-
ta de atividades em grupos (ofici-
nas e jogos sociais) que visam o
estímulo da comunicação, intera-
ção social, autonomia e o fortale-
cimento dos vínculos familiares.

Ana Paula Gonçalves é mãe
de Bernardo, 05 anos e fala com
alegria sobre o quanto o projeto
Florescer tem auxiliado o filho na
interação social e a se comunicar
melhor. “São muito avanços. Ele
participa há 02 anos e o atendi-
mento tem ajudado bastante não
apenas na vida dele, mas também
na minha. Aprendi a lidar até
com meu filho mais velho que ti-
nha algumas questões de relacio-
namento”, contou Ana Paula.

Outro projeto que tem feito a
diferença no município é o Com
Vivência, realizado pela Associa-
ção Franciscana de Assistência
Social Coração de Maria (Afas-

com) e Centro Social de Assistên-
cia e Cultura São José (Cesac),
com financiamento do FMI. O
projeto atende pessoas idosas em
espaços públicos da cidade, com
a oferta de oficinas de atividades
físicas (ginástica, alongamento,
yoga), manuais (artesanato), eco-
lógicas, grupais (com psicóloga)
e culturais (dança, música).

Elisabete Gonçalves, 63 anos,
moradora do Jardim Glória, é
uma das participantes da oficina
de bordado sashiko, realizada no
Centro Social do Vila Cristina.
“Desde o início do projeto partici-
po de aulas de artesanato, ginás-
tica e de dança. Para mim, isso
funciona como terapia, pois me
sinto bem, aprendo algo novo e
além disso, usufruo de um espaço
público bem organizado”, disse.

“Esse projeto trouxe vida para
mim. A cada oficina me sinto reali-
zada, faço novas amizades e exer-
cito a minha memória. Antes, só
saía de casa em casos de necessi-
dade, mas hoje sinto prazer em
adquirir cada vez mais, autonomia
e disposição para tarefas diárias”,
explicou Roseli Padron Tognoni, 61
anos, moradora do Vila Cristina.

Além dos projetos citados,
outros como Espaço Aberto e
Mentes Criativas, da Afascom;
Reconstruindo histórias e Ressig-
nificando Vivências, do Centro
Regional e Atenção aos Maus Tra-
tos na Infância de Piracicaba
(Crami); Era uma vez, Conectan-
do Laços, Recipin 2024: Rede de
Cuidado Integral e Integrado na
Primeira Infância e Flor&Ser -
atendimento educacional especi-
alizado do Centro de Reabilitação
Piracicaba (CRP); Aprendendo
com as letras, da Casa do Amor
Fraterno; Em seu lar e SuperA-
ção, da Fundação Jaime Pereira

Divulgação

Pessoas idosas atendidas pelo projeto Com Vivência
se divertem durante aula de bordado

AAAAAPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOS

Educando pelo Esporte recebe moção pela 23ª Edição da Copa Rocha Netto
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) entregou, no último sá-
bado (18), a moção nº 248/2023,
de aplausos à Associação Atlé-
tica Educando pelo Esporte pela
realização da 23ª Edição da Copa
Rocha Netto. A homenagem foi
entregue ao presidente da insti-
tuição, Claudio Roberto Gran-
dino, no Engenho Central.

Realizada em agosto, a tem-
porada de 2023 integrou a pro-
gramação de comemoração dos
256 anos de Piracicaba e contou
com 54 equipes, divididas entre
as categorias Sub 9, Sub 11, Sub
13, Sub 15 e Sub 17, totalizando
aproximadamente a participação
de mais de mil atletas, além de
técnicos e auxiliares. As competi-
ções finais foram realizadas em 3
de dezembro do ano passado.

As equipes que participaram da
temporada foram: Associação Es-
porte Futuro/U Porto, Jonathan
Cafu, CETI Piracicaba, Barcelona
Piracicaba, Clube de Campo de Pi-
racicaba, CE da Caterpillar, Real
Soccer, Jardim Gloria, EC Rezen-
de, Gabriel Silva, MQV/Galácticos,
Real Barça, Villa Soccer, Vem Jo-
gar FC, EF Toda da Raposa, Aca-
demia Palmeiras Piracicaba, Brasil
Camisa 10 e anfitriã Associação
Atlética Educando pelo Esporte.

O vereador destacou “o gran-
de papel desenvolvido pela Asso-
ciação, sempre com o objetivo de
ampliar as oportunidades de in-
clusão, atendimento, defesa e ga-
rantia de direitos das crianças,
adultos e idosos, prioritariamen-
te em vulnerabilidade social, atra-
vés do esporte e da cultura”.

Assessoria Parlamentar

Associação Atlética Educando pelo Esporte
organizou campeonato, que envolveu 54 equipes

O Sincop – Sindicato dos Con-
tabilistas de Piracicaba e região fir-
mou importante convênio com o
CIEE – Centro de Integração Em-
presa escola de Piracicaba. Por meio
da parceria, todos os associados do
Sincop, poderão contratar a asses-
soria do CIEE com preços diferen-
ciados e utilizar os serviços para
contratação de estagiários. O CIEE
presta serviço de indicação dos es-
tudantes selecionados por meio de
perfil definido para as vagas soli-
citadas pelos contratantes, além
de viabilizar a contratação de for-
ma regularizada e oferecer ao es-
tagiário os benefícios do clube de
vantagens, cursos direcionados
entre outros. O acordo foi assi-
nado em reunião com a presença
do Presidente do Sincop, Fabia-
no Ravelli, do Diretor do CIEE
Piracicaba, Renato Malta e do
vice-Diretor Administrativo, Luiz
Angelo Sabbadin, que também é
diretor Regional do Sescon SP.

O objetivo da parceria é facili-
tar aos associados Sincop, tanto es-
critórios de contabilidade quanto
os profissionais liberais, o processo
de contratação de estagiários com
o intuito de treinamento e forma-
ção de mão de obra especializada
no setor, além de aproximar os es-
tudantes das oportunidades de
trabalho, com chances elevadas de
efetivação após o período contra-
tual previsto no acordo que é de
dois anos. Para o Presidente do Sin-
cop, Fabiano Ravelli, o convênio
traz um grande benefício econômi-

(Funjape); projeto Preventivo
2024 e Grupo de Apoio a Adoção
de Piracicaba – GAAP/2024, da
Pastoral do Serviço da Caridade
(Pasca), Saberes, MovimentArte
e Comossomos, do Espaço PIPA;
Além do Olhar: o mundo da pes-
soa com deficiência visual, da
Avistar; Corpo em Movimento
2024, da Apae e Conexões para
cidadania 2024 e Aprendendo
com a Música 2024, do Educan-
do pelo Esporte e Vem Ser, da
Apaspi, são realizados com recur-
sos dos fundos municipais e ofer-
tam atendimento de crianças e
adolescentes no município.

IMPOSTO DE RENDA -
O prazo para o envio da declara-
ção do Imposto de Renda (IR)
termina no dia 31/05. Os contri-
buintes têm a opção de destinar
parte do imposto devido a proje-
tos sociais que executam atendi-
mento a crianças, adolescentes e
pessoas idosas de Piracicaba. Os
valores doados serão destinados

a projetos aprovados pelos Con-
selhos Municipais dos Direitos da
Criança e do Adolescentes
(CMDCA) e do Idoso (CMI), via
Fundo Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente (Fum-
deca) e Fundo Municipal do Ido-
so (FMI), no próximo ano.

A destinação é fácil e sem custos,
basta acessar o programa da Receita
Federal (https://www. youtube.
com/watch?v=nD5B3zxRSos).
No momento da Declaração de
Imposto de Renda, a ficha a ser
preenchida é “Doações Direta-
mente na Declaração”, onde po-
derá optar pelo valor calculado
e o tipo de fundo escolhido e pa-
gar o DARF até o prazo final de
entrega da declaração. A doa-
ção só pode ser feita nas decla-
rações do tipo “Completa / Por
Deduções Legais”. Aqueles que
têm o direito à restituição tam-
bém podem destinar. O valor da
destinação será somado ao da
restituição corrigida pela Selic.

Acordo foi assinado entre o presidente do Sincop,
Fabiano Ravelli, o diretor do CIEE Piracicaba, Renato Malta
e o vice-diretor administrativo, Luiz Angelo Sabbadin

Divulgação

co e administrativo. “Nosso setor
tem uma demanda muito alta de
mão de obra, e por meio do CIEE as
contratações de estagiários são
muito mais assertivas, facilitando
na escolha dos candidatos. Além
disso, temos o desconto na taxa
administrativa da parceria que é
muito vantajosa”, define Ravelli. “O
contrato tem efeito imediato, ou
seja, nossos associados podem
aproveitar os benefícios a partir de
agora, mesmo para aqueles que já
tinham contratos anteriores”,
conclui o presidente. Renato Mal-
ta, Diretor do CIEE Piracicaba des-
taca que o acordo amplia as possi-
bilidades para os estudantes que
estão interessados em ingressar no
mercado de trabalho. “A nossa
taxa de efetivação dos estudantes
após o fim do estágio é muito ele-
vada. O programa tem sido um
sucesso também para as empre-
sas que acabam preparando o jo-
vem para a vaga efetiva”, reforça
Malta. Luiz Angelo Sabbadin tam-
bém reforça que a parceria tem
efeito de benefício de mão dupla,
auxiliando os estudantes e os con-
tratantes. “Uma das grandes di-
ficuldades do setor é a contrata-
ção de mão de obra e a parceria
vai ajudar muito, inclusive para
melhorar a empregabilidade no
município”, conclui Sabbadin.

SERVIÇO
Mais informações pelo te-
lefone (19) 3422-5655 ou
www.sincop.com.br.

A Semana Municipal de Lixo
Zero deverá ser realizada anual-
mente na cidade, sempre na últi-
ma semana de setembro. É o que
prevê o projeto de lei 62/2024, de
autoria do vereador Paulo Camo-
lesi (PSB), aprovado em segunda
discussão na 30ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (20).

O texto estabelece a inclusão
da Semana no Calendário Ofici-
al de Eventos do Município. A
campanha tem como objetivos
promover debates entre diversos
setores, fomentar a economia cir-
cular, conscientizar a redução
dos resíduos, proporcionar ex-
periências lúdicas e técnicas, in-
centivar o cooperativismo, opor-
tunizar novidades tecnológicas,
contribuir para a reciclagem e
compostagem, incentivar o con-
sumo consciente e a limpeza.

Ao justificar o projeto, Camo-
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Semana do Lixo Zero é aprovada
em segunda discussão na Câmara

lesi traz números relacionados ao
meio ambiente: cerca de 1,09 kg
de lixo por dia por habitante é
produzido em Piracicaba, sendo
que a taxa de recuperação de re-
síduos é de 1,05%. De acordo com
dados da Secretaria de Infraes-
trutura e Meio Ambiente de Pira-
cicaba (Simap), em 2023 foram
coletados 1,3 milhão de toneladas
de lixo domiciliar no município.

Ainda na justificativa, Camo-
lesi diz que as atividades da se-
mana poderão ser realizadas em
consonância com trabalhos já re-
alizados do Gmea (Grupo Multi-
disciplinar de Educação Ambien-
tal) e do NEA/Simap (Núcleo de
Educação Ambiental) com cam-
panhas de educação, disponibili-
zação de materiais, fomento de
inciativas escolares e de grupo, e
a organização de eventos como
“O Dia Mundial da Limpeza”.

Piracicaba estará no 4º En-
contro do Fórum Unicidades,
que acontece nos dias 23 e 24 de
maio, na Empresa Municipal de
Obras e Urbanização (EMURB),
em Aracaju (SE). A secretária
municipal de Habitação e Gestão
Territorial, Andrea Ribeiro Go-
mes, representará o poder Exe-
cutivo. Na ocasião, a titular da
pasta participará de uma roda de
conversa das iniciativas munici-
pais para o desenvolvimento ur-
bano, com apresentação da Lei
Complementar 450, de 20 de de-
zembro de 2023, que dispõe sobre
os incentivos para reabilitação de
edificações no centro e anexos.

O Fórum Unicidades é um en-
contro nacional de mais de 100
secretários e gestores municipais
de planejamento e desenvolvimen-
to urbano. De acordo com Andréa
Gomes, o objetivo da exposição é
debater sobre o conceito de cida-
des resilientes. “É muito impor-
tante, neste momento que o Rio
Grande do Sul está passando por
complexidades do ponto de vista
urbanístico, que haja um uma
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Semuhget participa do Fórum
Unicidades, em Aracaju

conversa mais aprofundada sobre
planejamento urbano sustentável.
Teremos uma troca com represen-
tantes de todo o Brasil, para en-
tendermos as demandas e como
podemos colocar a Lei Comple-
mentar 450 em prática”, destacou.

Ainda segundo a secretária, a
pasta pretende realizar uma roda
de conversa em Piracicaba com
profissionais da área, como enge-
nheiros, arquitetos, construtoras e
representantes do Conselho Regio-
nal de Engenharia e Agronomia
(Crea). “Fizemos um levantamen-
to de todos os imóveis vazios na
região central de Piracicaba e cons-
tatamos que 30% deles estão subu-
tilizados. Precisamos estimular o
uso habitacional no centro, já que
esses imóveis pertencem a uma in-
fraestrutura que está pronta na ci-
dade. É disso que vamos tratar no
Fórum Unicidades”, explicou.

O Fórum conta com Comitê de
Coordenação Nacional e Comitês
Regionais, além de Secretaria Exe-
cutiva formada por WRI Brasil e
Frente Nacional de Prefeitos (FNP),
organizações apoiadoras do Fórum.

O vereador Laercio Trevisan
Jr. (PL) apresentou cinco questi-
onamentos ao Executivo sobre
possíveis reduções no horário de
atendimento nas Unidades Bási-
cas de Saúde (UBS), Unidades de
Saúde da Família (USF) e Cen-
tros de Referência de Atenção
Básica (CRABs) do município de
Piracicaba. O requerimento 651/
2024 foi aprovado pela Câmara
na 30ª Reunião Ordinária, reali-
zada nesta segunda-feira (20).

Os questionamentos feitos
pelo vereador visam esclarecer se
houve ou haverá redução nos ho-
rários de atendimento dessas uni-
dades de saúde, os motivos que
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Requerimento cobra explicação
sobre horário de atendimento

levaram a essa redução e os im-
pactos esperados nos serviços
prestados à população. Ele quer
ainda detalhes sobre as unidades
afetadas e as medidas que estão
sendo tomadas para mitigar os efei-
tos negativos dessa eventual redu-
ção no atendimento à população.

Durante a justificativa de
voto ao projeto, Trevisan Jr. su-
biu à tribuna da Câmara e disse
que as reclamações chegaram ao
seu gabinete por munícipes. Além
de ler as perguntas do requeri-
mento, o vereador lamentou que
mesmo com a contratação de
uma Organização Social de Saú-
de, as coisas não vêm ocorrendo.
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"Furiosa", "Fúria Primitiva" e comédias nacionais
Fotos: Divulgação

A quinta parte  da série pós-apocalíptica Mad Max conta a história
de origem da guerreira Furiosa, interpretada por Anya Taylor-Joe

O  blockbuster "Furiosa: Uma
Saga Mad Max", há muito aguar-
dado pelos fãs da série pós-apoca-
líptica criada pelo australiano Ge-
orge Miller; o ultraviolento filme
de ação e vingança "Fúria Primiti-
va", e as comédias nacionais "De
Repente, Miss!" e "Morando Com
o Crush", ambas protagonizadas
pela jovem atriz em ascensão Giu-
lia Benite, são as novas estreias nas
telonas do complexo de cinema do
Shopping Piracicaba. E na próxi-
ma quarta-feira, 29, tem a pré ?-
estreia do terror "Imaculada", com
a atriz Sydney Sweeney como uma
jovem religiosa que vai para um
convento onde, logo, revela escon-
der segredos aterrorizantes.

"FURIOSA:UMA SAGA
MAD MAX" (Furiosa: A Mad
Max Saga) é o quinto filme da fran-
quia de ação e aventura pós-apo-
calíptica "Mad Max", todos dirigi-
dos  pelo veterano cineasta austra-
liano George Miller.  Após sua es-
trondosa première mundial no Fes-
tival de Cannes há uma semana, o
filme promete levar uma legião de
fãs da saga ao cinema. A trama
mostra a juventude da guerreira
Furiosa, anteriormente vista em
uma versão mais velha interpreta-
da por Charlize Theron em "Mad
Max: Estrada da Fúria" (2015). O
enredo segue a jovem Furiosa (in-
terpretada por Anya Taylor-Joy, de
28 anos), sequestrada de sua terra
natal, conhecida como o  Lugar
Verde de Muitas Mães, por uma
grande horda de motociclistas li-
derada pelo senhor da guerra  De-
mentus (Chris Hemsworth). Cru-
zando Westland eles alcançam a
Cidadela , dominada pelo Immor-
tan Joe (Lachy Hulme), inimigo da
horda de motociclistas. Enquanto
os dois tiranos disputam o domí-
nio, Furiosa se vê envolvida em
uma batalha incessante para retor-
nar ao seu lar.  O elenco inclui tam-
bém  Tom Burke,, o lutador profis-
sional Nathan Jones, Josh Helman,
Charlee Fraser (como a mãe de
Furiosa), entre outros. Só para
lembrar aos fãs, a franquia "Mad
Max" começou em 1979 com o en-
tão jovem Mel Gibson como prota-
gonista. Gibson também protago-
nizou as duas sequências, "Mad
Max 2: A Caçada Continua" (1981)
e "Mad Max 3: Além da Cúpula do
Trovão" (1985). Em 2015, com Gi-
bson chegando aos 60 anos, o quar-
to filme da franquia, "Mad Max:
Estrada da Fúria",  caiu na pele de
um ator mais novo, Tom Hardy.

"FÚRIA PRIMITIVA"
(Monkey Man) é um filme de ação,

suspense e vingança recebido com
muitos elogios da crítica interna-
cional.  Marca a estreia do ator
britânico Dev Patel na direção de
um longa-metragem. Patel, que
também protagoniza o filme, ga-
nhou prêmios e reconhecimento
internacional aos 18 anos  inter-
pretando o jovem Jamal Malik em
"Quem Quer Ser um Milionário",
vencedor de oito Oscars em 2009.

"Fúria Primitiva" explora te-
mas de desafios sociais, incluin-
do corrupção, discriminação, sis-
tema de castas na Índia, pobreza
e as experiências da comunidade
Hijra (pessias transgenero) na Ín-
dia. Na trama, ambientada em
uma vila florestal na Índia, um
jovem  anônimo chamado Kid
ganha a vida  em um clube de
luta clandestino onde, noite após
noite, usando uma máscara de
gorila, é espancado por lutadores
mais populares por dinheiro. Após
anos de raiva reprimida, Kid des-
cobre uma maneira de se infiltrar
no enclave da elite sinistra da ci-
dade. À medida que o trauma  de
sua infância transborda, suas
mãos misteriosamente marcadas
desencadeiam  uma campanha
explosiva de vingança  para acer-
tar as contas com os homens que
tiraram tudo dele. Com cenas de
ação em ritmo frenético, "Fúria
Primitiva" foi considerado pelos
críticos dos Estados Unidos
como "um filme de extrema vio-
lência e com muito estilo, capaz
de manter o espectador cativo e
atento o tempo todo". Além de
Dev Patel, o elenco é todo for-
mado por atores indianos.

"DE REPENTE, MISS!" é
uma comédia nacional sobre Au-
toestima escrita por Dani Valen-
te e dirigida por Hsu Chien, , di-
retor nascido em Taiwan e natu-
ralizado  brasileiro. Fabiana Kar-
la,, conhecida por seus persona-
gens cômicos na televisão e no ci-
nema, interpreta Mônica, uma
mulher no auge da crise dos 40
anos e mãe em tempo integral,
fará o que for preciso para recon-
quistar a amizade e a admiração
de sua filha adolescente, Luiza (a
jovem atriz Giulia Benite), até mes-
mo enfrentar seus traumas mais
profundos ao participar de um
concurso de beleza em um resort
de verão. Rodado em Fortaleza, no
Ceará, o elenco conta também com
Danielle Winits, João Baldasse-
rinm Nany People, entre outros.

"MORANDO COM O
CRUSH" é mais uma comédia
nacional dirigida pelo taiwanês

A jovem atriz em ascensão Giulia Benite e Vitor Figueiredo formam
um casal apaixonado na comédia romântica Morando com o Crush

No ultraviolento e com muita ação Fúria Primitiva, Dev Patel é um jovem
lutador que busca vingança  contra aqueles que tiraram tudo dele

Hsu Chien e protagonizada por
Giulia Benite, jovem atriz com
uma carreira em ascensão. Atu-
almente com 15 anos, Giulia fi-
cou nacionalmente conhecida por
interpretar a personagem  Môni-
ca nos filmes "Turma da Mônica:
Laços" (2019) e "Turma da Môni-
ca: Lições" (2021), inspirados nas
HQs de Mauricio de Sousa.

Neste romance teen, Luana
(Giulia Benite) e Hugo (Vitor Figuei-
redo) são colegas de escola secreta-
mente apaixonados um pelo outro.
No entanto, esconder os sentimen-

tos se torna uma missão difícil
quando seus pais começam a na-
morar e decidem morar juntos.
Após essa nova família se mudar
para uma cidade do interior, Lua-
na e Hugo precisam aprender a
conviver juntos, a dividir as tare-
fas da casa com os seus pais e lidar
com o "crush" que tem  um do
outro.No elenco presenças também
de Marcos Pasquim,  Juliana Al-
ves e  Carina  Sacchelli. O filme foi
rodado entre setembro e outubro
de 2022 em Porto Alegre e Nova
Petrópolis, no Rio Grande do Sul.
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Projeto prevê senha com chamadas
visuais e sonoras em postos de saúde
Na justificativa do projeto, o autor salienta que a iniciativa preserva o direito à saúde
universal a todos os cidadãos, independentemente de suas habilidades sensoriais
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Empreenda Pira estará hoje no
Bolsão da Estação da Paulista

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba delibera, na 31ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira
(23), a partir das 19 horas, sobre
o projeto de lei nº 226/2023, de
autoria do vereador André Ban-
deira (PSDB), que dispõe sobre a
inclusão de recursos visuais e so-
noros nos postos de saúde para
facilitar a identificação de cha-
madas de atendimento. A maté-
ria está na Pauta da Ordem do
Dia em primeira discussão.

O projeto estabelece que os
recursos visuais e sonoros a se-
rem implementados devem ser
acessíveis a todas as pessoas, in-
cluindo aquelas com deficiênci-
as visuais ou auditivas, respei-
tando os princípios da acessibi-
lidade universal. O texto deixa
ainda a regulamentação da nor-
ma para o Poder Executivo.

Na justificativa do projeto, o
autor salienta que a iniciativa pre-
serva o direito à saúde universal a

todos os cidadãos, independente-
mente de suas habilidades senso-
riais. “A inclusão de recursos vi-
suais e sonoros garante que pes-
soas com deficiências visuais ou
auditivas não se sintam excluídas
do processo de chamada para
atendimento”, defende, no texto.

“A implementação de sistemas
visuais e sonoros proporciona uma
forma mais eficaz de comunicação,
reduzindo o tempo de espera e mi-
nimizando a confusão no ambien-
te dos postos de saúde. Isso contri-
bui para uma gestão mais eficiente
dos recursos disponíveis e, por con-
seguinte, melhora a qualidade do
atendimento prestado”, coloca.

PRIMEIRA DISCUSSÃO
– Outras três proposituras vol-
tam à pauta em primeira discus-
são nesta quinta-feira (23). Uma
delas é o projeto de emenda à Lei
Orgânica do Município nº 3/2021,
de autoria de vários vereadores,
que prevê a inclusão de emendas

individuais do Legislativo Muni-
cipal em Lei Orçamentária Anual
(LOA) - as chamadas emendas
impositivas, que permitem que os
parlamentares apontem a aplica-
ção de percentual da receita cor-
rente líquida do orçamento.

Também na Pauta da Ordem
do Dia está o PL nº 47/2024, de
autoria da vereadora Sílvia Mo-
rales (PV), do mandato coletivo
A Cidade é Sua, que obriga a apre-
sentação de laudos técnicos refe-
rentes a serviços de pavimenta-
ções, recapeamentos e operações
tapa-buracos prestados por em-
presas no município. A terceira
propositura dispõe sobre a ado-
ção do sinal amarelo piscante in-
termitente nos semáforos, no pe-
ríodo entre meia-noite e quatro
horas da manhã. O tema integra
o PL nº 51/2024, de autoria do
vereador Thiago Ribeiro (PRD).

PARECER CONTRÁRIO
– Em discussão única, os verea-

dores ainda devem apreciar o pa-
recer contrário da CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Re-
dação) ao PL 195/2023, de auto-
ria da vereadora Rai de Almeida
(PT), que autoriza o Poder Exe-
cutivo a criar o benefício do alu-
guel social às mulheres vítimas de
violência doméstica. A nota técni-
ca da Procuradoria Legislativa, se-
guida pela comissão, avalia que tra-
ta-se de iniciativa exclusiva do Po-
der Executivo. Há ainda em pauta
dois projetos de decreto legislativo
para a concessão de honrarias,
além de cinco requerimentos.

A 31ª Reunião Ordinária pode
ser acompanhada através da
transmissão ao vivo pela TV Câ-
mara (sintonizada nos canais 11.3
em sinal aberto digital, 4 da Claro/
Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube), pela Rádio Câmara Web e
pela Rádio Educativa 105,9 FM.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), leva a partir de
hoje (23) o Festival de Outono do
Empreenda Pira para o bairro Pau-
lista. O evento vai até o domingo
(26), no Bolsão da Estação da
Paulista, levando para o público
diversas opções gastronômicas e
cinco atrações musicais. A expec-
tativa é receber cerca de 3.000 pes-
soas durante os quatro dias do
evento, que é aberto ao público.

O programa Empreenda
Pira, da Semdettur, busca in-
centivar a economia informal
auxiliando as pessoas que dese-
jam ter um trabalho ou negócio
por meio das atividades de co-
mércio ambulante ou trailers de
alimentação. São mais de 150
comerciantes cadastrados, que
podem divulgar e vender seus
produtos nos eventos que acon-
tecem nos bairros da cidade.

Ao todo, 18 empreendedores
vão comercializar seus produtos,
com foodtrucks que oferecem
acarajé, lanches artesanais, ca-
chorro-quente, caldo de cana e
pastel, churros, crepes, batata
recheada, drinks e sucos, espeti-
nhos, chope, além de um espaço
para diversão das crianças.

O evento começa às 18h de
hoje, ficando até as 22h. Na sex-
ta-feira (24), o horário é o mes-
mo, das 18h às 22h. No sábado
(25), as atividades acontecem en-
tre 16h e 22h, e no domingo (26),
entre 15h e 22h. Além das opções
gastronômicas, haverá cinco atra-
ções musicais para o público.

A programação musical
começa hoje, às 19h30, com
show de Oitava Cor. Na sexta,
a atração fica por conta da
banda os Londrinos, a partir
das 19h30. No sábado, a banda
Rock Trip se apresenta a partir
das 19h30. No domingo, a pro-
gramação inicia com a banda
Suzy Kill e Gremlins Anos 80,
das 15h às 18h, e depois o show
é da banda Garage Bomb, que
se apresenta das 19h às 21h.

SERVIÇO
Festival de Outono Empre-
enda Pira acontece no Bol-
são da Estação da Paulis-
ta, na Avenida Doutor João
Conceição, 536, bairro Pau-
lista, levando 18 foodtrucks
para o público e cinco atra-
ções musicais. Hoje (23),
de 18h às 22h; Sexta-feira
(24), de 18h às 22h; Sába-
do (25, das 16h às 22h; Do-
mingo (26), das 15h às 22h.

O vereador Acácio Godoy
(Avante) defendeu a realização de
concursos públicos para a con-
tratação de mais profissionais
para trabalharem em escolas mu-
nicipais, como forma de dividir a
sobrecarga hoje verificada em
cima de quem é responsável pelos
cuidados de mais de uma dezena
de crianças em sala de aula.

“Nossas creches e escolas
municipais atendem a uma re-
solução municipal que define o
número de profissionais empe-
nhados para o número de crian-
ças por sala de aula. Contudo,
visitando as escolas e as creches,
percebo que esse número tem
sido no limite da necessidade, so-
bretudo dos fraldários, das cri-
anças menores”, reportou o ve-
reador, na tribuna, durante reu-
nião extraordinária realizada na
noite desta segunda-feira (20).
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Vereador defende contratação de
mais profissionais para creches

“Uma, duas profissionais
cuidando ali de 16, 18 crianças
cada; crianças que precisam tro-
car fralda, que precisam de apoio
em tudo o que têm de necessida-
de. Se uma profissional sai de fé-
rias, tira licença, a outra tem que
fazer a cobertura da colega, tra-
balhando um período a mais”,
continuou o parlamentar.

“Acho que poderíamos me-
lhorar essa condição, chamando
pessoas que já foram aprovadas
em concurso público, criando no-
vos concursos, e não trabalhan-
do no limite atual. Fica difícil to-
mar conta: uma criança que um
coleguinha mordeu volta para
casa, o pai se revolta e quer co-
brar da professora, porém essa
profissional está trabalhando ali
no limite do que ela consegue dar
de atenção. Talvez isso deva ser
revisto”, defendeu Acácio Godoy.

A  demarcação de vagas desti-
nadas a motocicletas em frente a
estabelecimento comercial na rua
Benjamin Constant, 2567, no cen-
tro, é solicitada pelo vereador An-
dré Bandeira (PSDB) por meio do
requerimento 634/2024, aprova-
do na noite desta segunda-feira
(20) na 30ª Reunião Ordinária.

Na propositura, ele informa
que o pedido já foi enviado ao Exe-
cutivo por meio da indicação 14/
2024, de janeiro deste ano, até o
momento sem resposta, de acor-
do com o vereador. Ele, agora,
quer saber se há um prazo para
que a solicitação seja analisada.

“Comerciante do bairro centro
procurou o meu gabinete para soli-
citar a minha interação junto ao
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Vereador solicita a demarcação de
vagas para motos em rua do centro

Executivo Municipal a fim de que
se reserve vagas destinadas às
motos em frente ao estabelecimen-
to comercial. Conforme evidencia-
do, são necessárias as vagas, pois
trata-se de uma pizzaria que reali-
za o serviço de entregas. Logo, está
evidente que se torna necessário
realizar com urgência a solicitação
acima pedida pelo munícipe”, traz
o parlamentar no documento en-
caminhado no início do ano.

“É possível atender a indica-
ção nº 14/2024? Se sim, qual é o
status atual da análise e imple-
mentação? Qual é o prazo estima-
do para a implementação da indi-
cação, se aprovada? Se não, por
qual motivo?”, pergunta agora
André Bandeira no requerimento.



A13
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 23 de maio de 2024

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para dois
carros quintal no fundo um quarto e
um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone
e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701

CONDOMÍNIO EDIFÍCIO SAN FRANCISCO

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Na qualidade de síndico do Condomínio Edifício San Francis-
co, pela presente venho convocar a todos os condôminos para
participar da Assembleia Geral Extraordinária, a realizar-se
no dia 05 de Junho de 2024, às 19:00 em 1ª convocação,
com a presença de 2/3 dos votos cabíveis a todos os condô-
minos ou às 19:30 em 2ª convocação, que se dará com qual-
quer número de condôminos presentes, que será realizada na
sede do Condomínio Edifício San Francisco, estabelecido na
Rua Dom Pedro I n° 747, bairro Centro, Piracicaba/SP, no
saguão do condomínio, para deliberar sobre:
a) Apresentação do relatório da Obra em andamento bem como
da sua previsão de gastos até o final, conforme solicitado em
Assembleia anterior;
b) Proposta para aumento do Fundo Especial de Caixa, afim
de agilidade no término da Obra.
Poderá haver a participação dos responsáveis técnicos pela
obra (engenheiros), para esclarecimentos de dúvidas.
Só poderão votar e serem votados os condôminos que estive-
rem quites com suas obrigações condominiais.
Encarecemos a presença dos senhores condôminos, podendo
V.Sa. se fazerem representar por procuradores devidamente
constituídos. Em caso de ausência, ficam todos obrigados a
concordar com o que for deliberado, como tácita concordância.

Piracicaba, 22 de Maio de 2024.

Salvador Guardia Filho – Síndico

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 29/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº
29/2024, Processo: 387/2024, que tem por objeto a contratação de empresa para RE-
ALIZAÇÃO DE SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO PREVENTIVA E CORRETIVA DOS VE-
ÍCULOS DO CORPO DE BOMBEIROS. As propostas serão acolhidas com início no
dia 24/05/2024, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 12/06/2024. O início da
sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 12/06/2024. Deve ser
observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica
por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 22 de maio de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 13/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 13/
2024, Processo: 156/2024, que tem por objeto a LOCAÇÃO DE SOM E ILUMINAÇÃO. As
propostas serão acolhidas com início no dia 24/05/2024, às 10:00 horas até às 08:00
horas do dia 11/06/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas
do dia 11/06/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realiza-
do em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br
. São Pedro, 22 de maio de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SR. ESMAEL MARCELINO BARBO-
SA faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 78 anos, filho dos fina-
dos Sr. Francisco Alves Barbosa e
da Sra. Eugenia Marcelino Barbo-
sa, era casado com a Sra. Leonor
Oraci Noguerol Barbosa; deixa o fi-
lho: Ciro Noguerol Barbosa, casado
com a Sra. Daniela Cristina Fermino
Barbosa. Deixa a neta Bruna, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Dia-
mante”, para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FATIMA APARECIDA COR-
DOBA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 62 anos, filha dos fi-
nados Sr. Vicente Cordoba e da
Sra. Maria Gomes de Oliveira Cor-
doba; deixa os filhos: Marcelo Ade-
mir Graciano; Maycon Alan Gracia-
no, casado com a Sra. Franciele
Ferreira da Silva; Michel Alef Gra-
ciano e Matheus Adan Graciano.
Deixa neta, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
16:00 do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piracica-

ba, sala “Safira”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MOACIR DO AMARAL faleceu
ontem, nesta cidade, contava 73
anos, filho dos finados Sr. Benedito
do Amaral e da Sra. Carmelinda Tre-
visan do Amaral, era casado com a
Sra. Maria Aparecida Serafim Domin-
gos de Mendonça Amaral; deixa a
filha: Mariana do Amaral Caetano,
casada com o Sr. Daniel Caetano.
Deixa neta, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro 16h00
do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANDIRO OTANI faleceu ontem,
nesta cidade, contava 81 anos, fi-
lho dos finados Sr. Riyotaro Otani e
da Sra. Yoshiko Otani, era casado
com a Sra. Tereza Meloni Otani; dei-
xa os filhos: Silvio Henrique Otani,
casado com a Sra. Gilmara Cristina
Matias de Souza; Ana Paula Otani;
Silvia Eliane Otani; Andiro Otani Ju-
nior e Roberta Samira Otani. Deixa
genros, noras, netos, bisnetos, de-

mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 10h30 da sala “01”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO CRISTINO VARUSSA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 80 anos, filho dos finados Sr.
Francisco Varussa e da Sra. Maria
Trivelatto Varussa, era casado com
a Sra. Sonia Aparecida Avellar Va-
russa; deixa as filhas: Juliana; Lu-
ciana; Eliana e Sonia. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h30 do Velório Muni-
cipal de Rio Claro/SP, para o Cemi-
tério São João Batista da cidade de
Rio Claro/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSOR SR. RICHARD AN-
THONY KENNEDY faleceu ontem,
nesta cidade, contava 65 anos, fi-
lho dos finados Sr. Anthony Ree-
ves Kennedy e da Sra. Katharine
Mary Kennedy, era casado com a
Sra. Dorinha Miriam Silber Schmidt
Vitti Kennedy; deixa os enteados:
Gabriel Vitti Marcondes e Felipe Vit-

ti Marcondes. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu corpo foi trans-
ladado ontem às 17h00, para o
Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba. Procedimentos de
Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LOURDES APARECIDA HAR-
DT faleceu ontem, nesta cidade,
contava 64 anos, filha do Sr. Ar-
mando Hardt, falecido e da Sra.
Emilia Liscio Hardt; deixa os filhos:
Andre Luis Hardt; Cristiane Barbo-
za Cestarioli, casada com o Sr. Ra-
fael Aguiar Cestarioli; Richard Chi-
tolina, casado com a Sra. Aline Fer-
nanda Defanti Chitolina; Leonard
Henrique Chitolina, casado com a
Sra. Gislene Cristina Diorio Chitolina
e Vinicius Hardt Moreira dos San-
tos. Deixa os netos: Katriel, Manue-
lla, Victoria, Kauany, Heloisa e Ma-
ria; deixa também os irmãos: Leni,
Sonia, Marcia, Lucia, Sandra, Doni-
zete, Armando e Carlos; demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o féretro
às 13h00 do Velório da Saudade,
sala “07”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JULIETA TABAI SILVESTRI-
NI faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 86 anos de idade,
era casada com o Sr. Oswaldo An-
tonio Silvestrini. Era filha do Sr. Fre-
derico Tabai e da Sra Ida Benatti,
falecidos. Deixa as filhas: Liani de
Fatima Silvestrini Rodrigues, Leda
Luzia Silvestrini, Silvia Renata Sil-
vestrini. Deixa ainda demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi trans-
ladado em auto funebre para a ci-
dade de Saltinho onde o seu se-
pultamento deu-se ontem as 10:30
horas, saindo a urna mortuária do
Velorio Municipal de Saltinho, se-
guindo para o Cemiterio Municipal
de Saltinho. Á família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIS FABIANO VERGUEIRO
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 48 anos de idade e
era filho do Sr. Luis Pereira Sobri-
nho e da Sra. Vera Lucia Vergueiro,
já falecida. Deixa ainda demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem 17:00 horas, sain-
do a urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Vila Rezende – Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Municipal de
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. URSULINA OLIVEIRA VAR-
GAS DE MORAES faleceu ontem na
cidade de Piracicaba aos 74 anos

de idade e era casada com o Sr.
Abir Silveira de Moraes. Era filha do
Sr. Setembrino Rodrigues de Var-
gas e da Sra. Helena de Oliveira
Vargas, falecidos. Deixou os filhos:
Mirian Helena Silveira de Moraes vi-
úva de Marco Antonio Cosentino;
Magali Silveira de Moraes casada
com Ronaldo Ap. de Moraes; Paulo
Cesar Silveira de Moraes, já faleci-
do; Euclides Silveira de Moraes ca-
sado com Karla Aparecida Ignacio
de Moraes. Deixa ainda netos, de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem  as 16:00
horas, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Ibitiruna, se-
guindo para o Cemitério Municipal
de Ibitiruna. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ELZA BRUNELLI BRAGA fa-
leceu ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 85 anos de idade, era viú-
va do Sr.  Carlos Braga. Era filha
do Luiz Brunelli e da Sra. Thereza
Lavorante. Deixa os filhos: Meire
Cristina Braga Casarin casada com
Valter Casarin, Marcia Regina Bra-
ga Fonseca casada com Douglas
Pimenta Fonseca, Carlos Cesar
Braga casado com Daniela Alcar-
de Braga. Deixa 05 netos, 02 bis-
netos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se on-
tem as 17:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade-
Sala 5, seguindo para o Cemitério

da Saudade. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. OSORIO RODRIGUES faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos
95 anos de idade, era viúvo da Sra.
Anna Armellin Rodrigues. Era filho
do Sr. Venerando Antonio Rodrigues
e da Sra. Luzia Maria Rodrigues, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Antonio Se-
bastião Rodrigues casado com Ro-
sangela de Freitas, Maria Apareci-
da Rodrigues Soave casada com
José Soave, João Batista Rodrigues
casado com Amelia Poli Rodrigues,
Maria Lourdes Rodrigues Camargo
casada com Claudio Camargo, Ma-
ria de Fatima Rodrigues Rizzatto ca-
sado com Reinaldo Antonio Rizzat-
to, Maria Conceição Rodrigues An-
geleli casada com Sergio Luis An-
geleli. Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
16:00 horas, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal, seguin-
do para o Cemitério Municipal de Rio
das Pedras. Á família e amigos en-

lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. UMBERTO DE ALMEIDA RO-
CHA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 87 anos de idade,
era casado com a Sra. Maria Paz
Aguado Rocha. Era filho do Sr. An-
tonio de Almeida Rocha e da Sra.
Anna Luiz Prando, falecidos. Dei-
xa os filhos: Jose Antonio de Al-
meida Rocha, Francilene Apareci-
da de Almeida Rocha Chistofoletti
casada com Antonio Sergio Chis-
tofoletti, Luiz Fernando de Almeida
Rocha casado Angela Maria Bonin,
Ronaldo Dimas de Almeida Rocha
casado com Erica Cristine Pandol-
fo Rocha, Danilo Marcelino de Al-
meida Rocha casado com Nelia
Paula Borges Rocha. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-se-á
hoje as 14:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade –
Sala 08, seguindo para o Cemitério
da Saudade. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Carta Solidária aos brasileiros
do RS, vítimas das enchentes
“Desejamos que as cartas amenizem o sofrimentos dos que sofrem”, explica
a diretora Maria José Diniz, conhecida carinhosamente como Tia Zezé
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Ex-vereador Canela solicita emenda
ao deputado Vicentinho, do PT

O tradicional Colégio Júlio
Domingos e a Escola infantil E. I.
Tia Zezé, com 30 anos de história
em Rio das Pedras, visando con-
tribuir com o próximo,  desenvol-
veram o projeto “Carta Solidária”,
idealizado pela Coordenadora Pe-
dagógica Maria Cristina Diniz,

em que alunos do ensino Infan-
til, Fundamental I e Fundamen-
tal II (crianças de 02 a 15 anos),
escreveram ou desenharam para
uma criança do Sul, com palavras
de conforto. Junto com essas car-
tas serão  enviados doces  doa-
dos pela Fábrica da Arcor de Rio

das Pedras. “Desejamos que as
palavras, os desenhos e os doces
amenizem e possam passar um
pouco de conforto na atual situa-
ção. Trabalhamos com as crian-
ças de forma humanitária, valo-
rizando e priorizando a empatia
pelo próximo, em que os alunos

são os protagonistas”, fala a Di-
retora Maria José Diniz, conhe-
cida carinhosamente como Tia
Zezé. Será uma carta de uma cri-
ança que certamente fará a dife-
rença na vida de outra. Junto com
esse projeto também foram arre-
cadados itens de higiene pessoal.

Fotos: Divulgação

As palavras que vão dos corações para os corações,
de Rio das Pedras para o Rio Grande do Sul

Além das cartas, a Tia Zezé coordenou arrecadação material
de higiene pessoal, encaminhado ao Rio Grande do Sul

No último dia 13, o ex-vere-
ador Francisco Vanderley Sar-
mento de Andrade, mais conhe-
cido como Canela, protocolou pe-
dido de emenda parlamentar
junto ao Gabinete do Deputado
Federal Vicente Paulo da Silva,
o Vicentinho do PT. O pedido
foi enviado via e-mail para a ca-
pital federal, Brasília, e solicita
um montante de R$ 800 mil.

Se aprovada, a emenda será
destinada à Prefeitura de Rio das
Pedras, especificamente para a
aquisição de um ônibus que servi-
rá à Secretaria Municipal de Saú-
de. Canela destacou que a solicita-
ção visa melhorar o transporte de
pacientes e facilitar o acesso aos
serviços de saúde no município.

Canela explicou que a conces-
são dos recursos depende de dois
fatores principais: o orçamento fe-
deral destinado às emendas parla-
mentares e o número total de pedi-
dos recebidos pelo gabinete do de-

As palavras foram em papel caprichado com desenhos que mostram o coração das crianças riopedrenses

Divulgação

Se aprovada, a emenda será destinada à Prefeitura de Rio das Pedras

putado Vicentinho. A definição
dos valores a serem liberados será
feita considerando esses critérios.

A solicitação de Canela é uma
das muitas enviadas ao deputado,
que terá a responsabilidade de ava-
liar e priorizar os pedidos conforme
a disponibilidade orçamentária e as
necessidades apresentadas por di-
ferentes municípios. A expectativa é
que, se aprovada, a emenda traga
benefícios significativos para a saú-
de pública de Rio das Pedras, pro-
porcionando melhores condições de
transporte para os pacientes.

Vicentinho, conhecido por
seu trabalho em prol das comu-
nidades e setores sociais, ainda
não se pronunciou sobre a apro-
vação ou os próximos passos em
relação ao pedido de emenda fei-
to por Canela. A comunidade de
Rio das Pedras aguarda com ex-
pectativa a resposta do deputado
e a possível melhoria que esses
recursos trarão para o município.

Na segunda-feira (20), a Câ-
mara Municipal de Rio das Pe-
dras realizou sua 15ª Sessão Or-
dinária do ano. Durante a ses-
são, o vereador Geraldo José dos
Santos (PSD), conhecido como
Professor Geraldo, apresentou
oito indicações visando melhorias
em diversas áreas do município.

Entre as solicitações do ve-
reador, destacam-se a implanta-
ção de lombadas em várias ruas
do Bairro Residencial Luiz Mas-
sud Coury. As lombadas foram
indicadas para a Rua Américo
Tobaldini, próximo ao número
149; Rua Francisca L. Nunes, 98;
e Rua Antônio Roberto Roncato
Américo Tobaldini, 100. Profes-
sor Geraldo também reiterou a
necessidade de uma lombada na
Rua Antônio Taranto, entre as
esquinas com a Rua José Casela e
Rua Jorge Tararam, no Bairro
Conjunto Residencial Vitório Ce-
zarino, conforme já solicitado na
indicação de número 347/2023.

Além das medidas de contro-
le de velocidade, o vereador solici-
tou a limpeza e a roçagem de mato
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Professor Geraldo apresenta
oito indicações na Câmara

em várias áreas críticas da cida-
de. Entre os locais mencionados
estão o entorno do poço artesiano
do Bairro São Carlos, o final da
Rua Augusto Custódio de Almei-
da no Bairro Bom Jardim, e a área
verde em frente à Rua Antônio
Roberto Roncato no Bairro Resi-
dencial Luiz Massud Coury.

Outras importantes indica-
ções apresentadas por Professor
Geraldo incluem a realização de
uma operação tapa-buracos na
Rua Nicolau Rosamiglia, 14, no
Bairro Núcleo Habitacional Mon-
senhor Cecílio Coury, e a reforma
da ponte na estrada rural que liga
Rio das Pedras a Saltinho, locali-
zada no Bairro Vitório Cezarino,
conhecido como Sem Terra.

As propostas do vereador
refletem uma preocupação com
a segurança viária, a manuten-
ção de áreas verdes e a infraes-
trutura rural, visando melho-
rar a qualidade de vida dos
moradores de Rio das Pedras.
As indicações agora seguem
para análise e possível execução
pela administração municipal.
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Vereador Max Prestes
apresenta 3 indicações

Na última segunda-feira (20),
a Câmara Municipal de Rio das Pe-
dras realizou sua 15ª Sessão Ordi-
nária do ano. Durante a sessão, o
vereador Max Prestes dos Santos
(PP) destacou-se ao apresentar três
indicações e uma moção de apoio
ao Projeto de Lei Complementar
(PLC) número 07/2024, que tra-
mita na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (ALESP).

Entre as indicações do vere-
ador Max Prestes, uma das prin-
cipais foi a solicitação de aplica-
ção da vacina contra a gripe para
os moradores da área rural do
município. Esta medida visa am-
pliar a cobertura vacinal e prote-
ger a saúde dos residentes des-
sas regiões mais afastadas.

Além disso, o vereador soli-
citou o recapeamento asfáltico em
toda a extensão da Rua Mário Ta-
vares, no Centro. Segundo Max

Prestes, a melhoria da via é es-
sencial para garantir a seguran-
ça e o conforto dos motoristas e
pedestres que circulam por ali.

Outra importante indicação
apresentada foi a modernização e
revitalização da pista de skate Fá-
bio Corrêa, localizada na Rua An-
tônio Durante, no Bairro Vila Ken-
nedy. O vereador destacou a im-
portância do esporte para a juven-
tude e a necessidade de oferecer
um espaço adequado e seguro
para os praticantes de skate.

Encerrando suas ações na ses-
são, Max Prestes apresentou uma
moção de apoio ao Projeto de Lei
Complementar (PLC) número 07/
2024. O projeto, em análise na
ALESP, busca promover melhori-
as em áreas essenciais e recebeu o
respaldo do vereador, que acredita
na importância de mobilizar esfor-
ços em prol de sua aprovação.

SSSSSESSÃOESSÃOESSÃOESSÃOESSÃO

Vanessa Stocco Botam apresenta três indicações e moção de apoio
Na segunda-feira (20), a

Câmara Municipal de Rio das
Pedras realizou sua 15ª Sessão
Ordinária do ano. Durante a
sessão, a vereadora Vanessa
Stocco Botam (PL) destacou-se
ao apresentar três indicações e
uma moção de apoio ao Conse-
lho Federal de Medicina (CFM).

Entre as indicações feitas
pela vereadora, uma das princi-
pais foi a solicitação de reforma
do Centro Comunitário do Bair-
ro Lúcia Taranto Marrano, po-
pularmente conhecido como Nos-
so Teto. Vanessa ressaltou a im-

portância dessa reforma para pro-
porcionar um espaço adequado e
seguro para as atividades comu-
nitárias e sociais dos moradores.

Além disso, Vanessa solici-
tou a molhagem da estrada de
terra entre a Rua Quintino Bo-
caiúva e a Rodovia Julio Anto-
nio Basso, no Centro. Esta medi-
da visa reduzir a poeira e melhorar
as condições de tráfego na via, be-
neficiando os moradores e moto-
ristas que utilizam essa estrada.

Outra indicação relevante foi a
instalação de equipamentos que
compõem a Academia Ao Ar Livre.

A vereadora destacou a importân-
cia de promover a prática de ativi-
dades físicas e oferecer espaços ade-
quados para que a população possa
cuidar da saúde e do bem-estar.

Vanessa também indicou a
necessidade de fiscalização para
coibir queimadas de mato seco e
lixo na Rua Maria Aparecida Ma-
zone Urbano, no Bairro Vitório
Cezarino, conhecido como Sem
Terra. A vereadora enfatizou os
riscos ambientais e de saúde pú-
blica que essas queimadas repre-
sentam, solicitando ações efeti-
vas para evitar tais práticas.

Encerrando sua participa-
ção na sessão, a vereadora apre-
sentou a moção de número 48/
2024 em apoio ao Conselho Fe-
deral de Medicina (CFM). A
moção refere-se à publicação da
Resolução CFM número 2.378/
2024, que regulamenta o ato
médico de assistolia fetal pre-
visto em lei para interrupção da
gravidez em casos de estupro.
Vanessa manifestou seu apoio à
regulamentação, destacando a im-
portância de se oferecer seguran-
ça e respaldo médico às mulhe-
res vítimas de violência sexual.
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